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FECHA: Junio 26 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Todo apunta: crimen y no suicidio” 

 “Acusa PRI al PAN de usar a la UAEH en elecciones” 

 “Policía en alerta por amenaza en Mixquiahuala”  

 “Denuncian presunta utilización de la UAEH con fines políticos”  

 
“Aprendimos de nuestros yerros: DPG”  

 
“Denuncia dirigencia del PRI inducen voto en UAEH”  

 
“Denuncian penalmente a candidato panista” 

 “AMLO: fuera Olvera del proceso electoral” 

 “Aplica el IFE auditorías sin distingo a partidos”  

 
“Liga EU a director del AICM con narco” 

 
“Infiltra narco a PF en terminal aérea” 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se generó información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Plaza Juárez-Denuncian presunta utilización de la UAEH con fines políticos: El Partido Revolucionario 

Institucional presentó documentación evidenciando una presunta manipulación de la Universidad Autónoma del Estado 

con fines políticos a favor del candidato del PAN en el distrito de Tulancingo, Damián Sosa Castelán. El equipo jurídico del 
PRI, en conferencia de prensa, presentó la denuncia que interpuso un padre de familia ante la Subprocuraduría de 

Delitos Electorales contra quien resulte responsable. Roberto Rico Ruiz, representante de este partido ante el IFE, con la 
denuncia en mano, expuso el caso: Marco Antonio Naranjo presentaría examen para ingresar a la Preparatoria número 2 

en Tulancingo, recibió un correo electrónico institucional de dicha escuela, firmado por la directora Neishla Mata García, 
donde se le invitaba a asistir a una reunión para abordar el tema de ingreso a la institución, el 22 de junio en el Salón 

Casablanca. El joven acudió un día antes acompañado del notario público número 9 de Tulancingo, José Marroquín 

Castillo, quien se hizo pasar por su tutor; Marco Antonio grabó con su celular lo acontecido en la reunión, que fue 
certificado por dicho notario. En la grabación la directora de la preparatoria afirma que no todos tendrán cabida, para ello 

se requiere que alguien los apoye para gestionar los recursos para construir ocho aulas más, y de esa manera tener un 
lugar en la institución; refiere también que quien puede darles ese apoyo es Damian Sosa, ―tenemos que participar con el 

PAN… tenemos que ayudarle al señor –Sosa Castelán-―, afirma la directora y posteriormente llegó al lugar Damián Sosa. 

Rico Ruiz cuestiona este hecho, ―se juega con la aspiración de los jóvenes, es burlar a los estudiantes con comunicados 
oficiales para un evento de apoyo al PAN‖. Informó que interpondrá ante el IFE una queja, contando con la averiguación 

previa que interpuso el padre del joven citado.  Hasta el momento el PRI ha interpuesto 32 quejas administrativas, 22 se 
han resuelto a su favor, cuatro en contra y el resto están en proceso. (Nadia Mejía, página 03) 
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Plaza Juárez-JVM cancela cierre de campaña en Hidalgo: Argumentando ―problemas de agenda‖, ayer mediante 

un comunicado de prensa el Partido Acción Nacional informó sobre la cancelación de la visita a Pachuca de su candidata 

a la Presidencia de la República, Josefina Vázquez Mota, hecho que fue confirmado apenas el domingo. 
―Lamentablemente fue una situación que no quedó a nuestro alcance, desgraciadamente nuestra candidata tuvo una 

serie de problemas con su agenda y debido a esto se decidió cancelar en Hidalgo; fue una mala noticia para los panistas, 
estaba planeado ser un gran evento pero también comprendemos la problemática que llega a surgir cuando se es 

candidato, debido a que la gente quiere que estés en todas partes‖, señaló Alejandro Moreno Abud, dirigente del 

blanquiazul en Hidalgo. Sin embargo, afirmó que continuarán con el trabajo realizado en campañas hasta el miércoles, y 
que de ninguna forma la cancelación de Josefina Vázquez Mota provoca que decaiga el ánimo en los panistas de la 

entidad. ―La candidata sí vino a Hidalgo, ésta fue la entidad donde inició su campaña, en el municipio de Huejutla; sí se 
tenía prevista la fecha, sin embargo coincidió con la del debate convocado por el Movimiento Estudiantil #YoSoy132", 

subrayó. Por último, Moreno reiteró que la respuesta de la gente ha sido favorable, y que al final de cuentas tanto 

panistas como ciudadanos han aceptado de buena manera la cancelación de la visita de la presidenciable en territorio 
hidalguense, ―no resta más que continuar trabajando‖. (Oscar Raúl, página 03) 

Plaza Juárez-Pensaron que iba a ser pan comido, pero ellos van en picada y nosotros para arriba: AMLO: El 
candidato presidencial por la coalición Movimiento Progresista (MP), Andrés Manuel López Obrador (AMLO), pierde 

convocatoria al no alcanzar las expectativas de asistencia de 30 mil personas en la explanada Plaza Juárez, con motivo de 

su cierre de campaña en la entidad. Con un discurso fundado en ataques y denostaciones contra sus oponentes, 
especialmente el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y su aspirante a la Presidencia de la República, Enrique Peña 

Nieto, asegura el triunfo y una noche de fiesta cívica nacional el 1 de julio. ―Pensaron que iba a ser pan comido, hasta se 
confiaron porque apostaron a que con publicidad, haciendo una telenovela, engañarían para sentar a Peña en la silla 

presidencial; les funcionó en la primera etapa, lo inflaron, pero desde hace 45 días surgió el movimiento de jóvenes que 

sacudió conciencias y a partir de ahí cayó, va de picada y nosotros para arriba‖, dijo el tabasqueño. Detalló que la 
esencia de su proyecto es ―cortar de tajo la corrupción‖, aseverando que Manuel Clouthier hará ―manicure‖ a todos los 

que piensen en robar; ―se terminará la robadera, eso es lo que significa el cambio verdadero‖. Asimismo indicó que de 
llegar a Los Pinos, fundamentará su gestión en un programa de austeridad ahorrando cerca de 600 mil millones de pesos 

que se abonarán para actividades productivas; además puntualizó en la generación de empleos acudiendo casa por casa 
para realizar un censo de jóvenes y reinsertarlos en el campo laboral. López Obrador apuntó que su proyecto también 

integra bajar los precios de los combustibles y de la luz; una pensión para discapacitados y madres solteras; becas para 

niños de familias de escasos recursos; cobertura total de educación superior; un seguro popular eficiente con 
medicamentos y atención gratuita; la reinstalación de trabajadores del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME). Subrayó 

que la líder del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Elba Esther Gordillo, ya no manejará la 
educación del país. Adelantó que de llegar a la Presidencia de la República regresará a la entidad para impulsar el 

desarrollo regional, ―en Hidalgo hay gente trabajadora, esté en el partido que esté‖. AMLO emitió tres recomendaciones 

para militantes, simpatizantes y seguidores: orientar a la gente sobre la coacción del voto; ayudar como protagonistas del 
cambio verdadero y cuidar las casillas en la jornada electoral. El representante de las izquierdas concluyó pidiendo la 

confianza de la ciudadanía: ―no les voy a fallar, no los voy a traicionar, no es una relación utilitaria, amor con amor se 
paga; cambiaremos el sistema de represión y de injusticia‖. Cabe destacar que en la explanada Plaza Juárez se dieron 

cita militantes, simpatizantes, dirigentes, candidatos a diputados federales y senadores de los tres partidos que integran 

la coalición MP: de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano (MC). También asistieron 
diversas organizaciones, entre ellas el SME, el sindicato de telefonistas, la Federación Mexicana de Albañiles, Asociación 

de Ganaderos de Hidalgo y seguidores de López Obrador de municipios como Atotonilco, Atitalaquia, Almoloya, Apan, 
Actopan, Cuautepec, Santiago Tulantepec, Singuilucan, Tepeapulco, Tizayuca, Tlanalapa, entre otros. (Ana Luisa Vega, 

página 03) 

Plaza Juárez-Yo no meteré las manos por Damián Sosa o su hermano: Xóchitl Gálvez: Ayer se realizó el foro 
de presentación de propuestas convocado por el Movimiento Estudiantil #YoSoy132 Hidalgo en las instalaciones de la 

Fundación Arturo Herrera Cabañas, lugar al que acudieron sólo candidatos del Partido Acción Nacional (PAN) y 
Movimiento Progresista (MP), quienes presentaron sus propuestas ante un grupo de alrededor de 60 personas, entre 

estudiantes y sociedad civil. Antes de que diera inicio la exposición, el moderador leyó un texto enviado por los 

candidatos del Partido Revolucionario Institucional (PRI), en donde manifestaron que por motivos de agenda no asistirían 
al evento convocado por los estudiantes. La temática abordada fue: Desarrollo Social, Educación, Seguridad y 

Corrupción; la organización de tiempos fue un tanto confusa y desorganizada al inicio, puesto que los tiempos de 
participación, así como los ocupados en derecho de réplica, no quedaban del todo claros para los candidatos. Finalmente, 

cada candidato tuvo dos minutos para responder las preguntas y un minuto para réplica por cada uno de los bloques; 
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para concluir se otorgaron tres minutos más. Los asistentes fueron los candidatos del PAN a diputado federal, Luis Baños 

Gómez y al Senado, Xóchitl Gálvez Ruiz; por la coalición Movimiento Progresista asistieron la candidata a diputada 

federal, María Cruz García Sánchez y el aspirante a senador, Isidro Pedraza Chávez. Durante la presentación de 
propuestas, los candidatos fueron cuestionados por estudiantes, quienes destacaron temas como el de la guardería ABC 

de Sonora, la militancia del candidato de las izquierdas Andrés Manuel López Obrador en el PRI, la guerra contra el 
crimen organizado de Felipe Calderón, y los cacicazgos, entre otros. En su intervención, una de las estudiantes cuestionó 

a Xóchitl Gálvez sobre el cacicazgo ejercido en la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) por parte de los 

hermanos Sosa Castelán, a lo que la candidata sentenció que ella sólo hablará por ella y que no meterá las manos por 
nadie: ―si son juzgados y merecen castigo, deberán ser castigados, es parte de mis propuestas erradicar la corrupción, 

esté donde esté‖, aseguró. Por otra parte, uno de los jóvenes pidió explicaciones a Isidro Pedraza sobre sus operaciones 
a favor del PRI durante la campaña a gobernadores, así como el hecho de que recibiera a cambio una notaría para su 

hijo. El candidato respondió que lo de la notaría había sido una difamación hecha por Gálvez Ruiz y que cada quien podía 
ejercer su profesión en el lugar que pudiese (refiriéndose a su hijo). Finalmente los candidatos agradecieron el espacio y 

exhortaron a los ahí presentes para que acudan a votar este 1 de julio. (Oscar Raúl, página 12) 

Síntesis-El PRI ya aprendió de sus errores: Penchyna: David Penchyna Grub anticipa que a pesar de que el 
movimiento #YoSoy132 sí será relevante para la elección, no incidirá para que Enrique Peña Nieto y el PRI se instalen de 

nuevo en Los Pinos El Partido Revolucionario Institucional merece ocupar de nuevo la silla presidencial, porque ―ya  

aprendimos de nuestros errores, después de 12 años de haber perdido la Presidencia de la República y tras conservar la 
experiencia de gobierno en una gran mayoría territorial de la Federación‖, señaló en entrevista David Penchyna Grub, 

candidato al Senado del tricolor en Hidalgo. Dijo que han llegado a un grado de madurez para poder alcanzar de nuevo 
―la confianza ciudadana, a partir de las propuestas que construimos como partido político, que supimos escuchar a la 

sociedad y que pudimos estar cerca de ella‖. A cinco días de la elección presidencial y para la conformación del Congreso 
de la Unión, Penchyna Grub dice estar satisfecho, en el plano personal, porque le apostó a las ideas y a las propuestas, a 

estar cerca de la gente en todas las regiones de Hidalgo, con todos los sectores de la sociedad. ―Me siento satisfecho con 

la bitácora de campaña, que fue un compromiso con la gente desde el inicio de esta campaña electoral: privilegiar las 
ideas, construir acuerdos y procesar los diferentes puntos de opinión‖. En general, sostuvo, el PRI aprendió de la gente y 

con ella ―construirá los acuerdos de solución que a partir del 2 de julio los mexicanos debemos emprender hacia el 
cambio de un gobierno o de la Presidencia de la República.  “Son más de 2 mil 500 puestos de elección en disputa y creo 

que lo vamos a lograr con todo el esfuerzo que hemos impreso en esta campaña, y lograr así el triunfo electoral el 1 de 

julio‖. Los resbalones de Peña En relación con los distintos factores mediáticos que han ocurrido en el entorno de la 
candidatura presidencial de Enrique Peña Nieto, como el resbalón de la Feria Internacional del Libro, y su fallida visita al 

Campus de la Universidad Iberoamericana en la Ciudad de México, el diputado priista con licencia señaló que, 
efectivamente, ―fueron dos hechos relevantes en su campaña que han tenido un costo electoral, y que los diferentes 

estudios de opinión, serios, certificados, así lo interpretaron; pero también ha quedado claro que llegamos al 1 de julio 

con una preferencia ganada en tierra, promovida en todos los rincones y latitudes de nuestro país, y el resultado final va 
a ser el triunfo‖. Incluso, señaló, que Enrique Peña Nieto nunca ha manifestado su desconfianza de poder alcanzar la 

victoria. ―A pesar de los golpes mediáticos y de la guerra sucia, nunca varió su estrategia, enfocada al ciudadano, no a la 
respuesta de quienes siendo gobierno no pudieron dar resultados en 12 años, me refiero al PAN; y de un viejo partido de 

caudillos, de rencores, de odio, de división nacional, como es el PRD encabezado por López Obrador‖.  De hecho, sostuvo 
incluso, ―los viejos priistas están en el PRD, con López Obrador, Manuel Camacho, Manuel Bartlett y Ricardo Monreal. 

Peña Nieto representa a una nueva generación política que se conformó en los últimos 12 años como oposición‖.  

Hashtag #YoSoy132 Del movimiento #YoSoy132, señaló que le merece todo su respeto, ―mi mayor humildad, 
para aprender de una sociedad diferente que se ha manifestado, me merece el exhorto para aprender de ellos, de 

poderlos escuchar, de construir propuestas con ellos‖.  No obstante, dijo que se ha reunido con jóvenes de todas las 
latitudes, de todos los estratos sociales, de todas las regiones, por lo que le preocupa que se trate de acaparar la 

atención de la juventud mexicana a través de un solo movimiento. Justificó su aseveración, aduciendo que en México 

sólo dos de cada 10 jóvenes que acaban la preparatoria entran a la universidad. Entonces, agregó, ―creo que también 
hay que saber penetrar a ese sector de los que no están en la universidad, y que hay que escucharlos y generarles el 

espacio, y aprender de ellos para poder enfrentar juntos este fenómeno que requiere de atención inmediata‖. A pesar de 
lo anterior, no demeritó en nada las acciones del movimiento estudiantil que se gestó a raíz del pretendido encuentro con 

estudiantes de la Ibero el pasado viernes 11 de mayo. Dijo que a ellos, a los jóvenes universitarios que han salido a 
manifestarse y que han ocupado las redes sociales como sitios de propagación de sus mensajes anti Peña, ―es muy 

importante ponerles atención, darles su espacio, que no son el futuro de México, son el presente, muy vivo y actuante‖. 

Respecto de si van a incidir en la votación, contra las posibilidades reales, concretas, que hasta ahora tiene Peña Nieto en 
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el primer lugar de las preferencias, Penchyna Grub resolvió de esta forma la participación de los jóvenes en este proceso 

federal electoral: ―Esta es una cuestión matemática, la política cuando es seria no da lugar a la grilla si hacemos cálculos 

exactos y correctos. Yo creo que el voto de los jóvenes en general va a ser un voto muy importante en la elección, pero 
en términos aritméticos no es el sector más grande de la población‖. Aunque también paró a aquellos que creen que 

todos los jóvenes universitarios son antipeñanietistas: ―tampoco creo que los votos de los jóvenes sean en bloque, creo 
que ser joven por definición invita a la universalidad, a la pluralidad de ideas, al contraste de los diferentes proyectos 

nacionales; ha habido manifestaciones de unos contra otros; ha habido escisiones en los mismos grupos, que se han 

separado y se han desmarcado de ciertas opiniones que vierten. Yo he estado con miles y miles de jóvenes que no se 
manifiestan de manera uniforme y que por naturaleza se manifiestan democráticamente con distintas preferencias 

electorales‖. (Jorge Escamilla, página 04)  

Síntesis-Continúan amenazas a Marroquín: Aún en silla de ruedas y con collarín, Diana Marroquín dio a conocer que 

aún es víctima de amenazas, a pesar de que el Gobierno de Hidalgo ya le facilitó seguridad personal Dar con los 

responsables de la agresión que padeció en días pasados, fue la exigencia que realizó la candidata de Movimiento 
Progresista a la diputación federal por el distrito de Tulancingo, Diana Marroquín Bayardo, a la Procuraduría del Estado, 

pues dio a conocer que las amenazas contra su persona continúan. Previo a la llegada del candidato a la presidencia de la 
República, Andrés Manuel López Obrador, en conferencia de prensa, la candidata anunció una mini marcha respaldada 

por habitantes de la región Otomí-Tepehua, con el objeto de solicitar que se agilicen las investigaciones de la balacera de 

la que fue objeto. Aún en silla de ruedas y con collarín, Diana Marroquín dio a conocer que aún es víctima de amenazas, 
a pesar de que el Gobierno de Hidalgo ya le facilitó seguridad personal, lo que la tiene un poco más tranquila, sin 

embargo, dijo no poder estarlo por completo hasta que se dé con el o los responsables. No obstante, afirmó que sin 
importar que dichas amenazas e incluso algunas agresiones se han extendido hacia la gente que simpatiza con su 

plataforma política, el apoyo a su campaña sigue siendo fuerte, incluso mejor que la que reciben otros aspirantes y a 
pesar de la falta de apoyo de los partidos que la postularon. Dijo que ese respaldo de la sociedad, incluyendo a grupos 

juveniles como el denominado #YoSoy132, se debe al hartazgo generado durante años de corrupción y mal gobierno, de 

los diferentes partidos electos en su distrito, pero que han encontrado en ella una esperanza de cambio. Por ello se 
comprometió que, en el caso de ganar las elecciones del próximo domingo, donará su sueldo integró a la realización de 

programas sociales, pues dijo ver en un cargo público, una forma de hacer un servicio a la comunidad y no como un 
trabajo del que se deban recibir beneficios. Marroquín Bayardo confirmó su participación en el debate que realizarán en 

Tulancingo, los integrantes de #YoSoy132 y que será una de sus últimas actividades previas a su cierre de campaña, que 

se llevará a cabo el día de mañana por la tarde con el ―toque de puertas‖ para seguir presentando sus propuestas a los 
ciudadanos. (Jorge Vargas, página 03)  

Criterio-Impulsará AMLO las 10 regiones hidalguenses: Para generar un ambiente de progreso en Hidalgo, Andrés 
Manuel López Obrador, candidato a la Presidencia de México, se comprometió a regresar al estado para impulsar el 

desarrollo de cada una de las diez regiones que hay, en caso de llegar a ser presidente. Ante más de 10 mil personas 

reunidas ayer en la explanada de la plaza Juárez, el tabasqueño afirmó que el principal problema en Hidalgo es la falta de 
empleo. Por ello, señaló que su gobierno buscará impulsar el crecimiento laboral y, a la par, la educación de miles de 

jóvenes. ―Vamos a regresar al estado para elaborar los planes y proyectos para cada región, porque vamos a impulsar 
mucho el desarrollo regional, pues no es lo mismo la Huasteca que la zona centro‖, expresó. En lo que fue su cierre de 

campaña y su cuarta visita al estado, López Obrador planteó la necesidad de atender este problema, por lo que también 

dijo que irán casa por casa inscribiendo a los jóvenes para incorporarlos al trabajo y al estudio. PIDE VIGILAR 
RESULTADOS Casi al finalizar su discurso, que duró cerca de una hora, el abanderado de la alianza Movimiento 

Progresista, López Obrador, solicitó a los ciudadanos ayudar a cuidar las casillas, incluso, al término y entrega del acta 
―se pueda tomar una fotografía para que sea mandada a un centro de cómputo para demostrar el triunfo‖ y añadió que 

al pueblo se le puede engañar una vez, pero no toda la vida. (Antonio Alcaraz, página 04)¡ 

Criterio-Acusa PRI; Sosa usa a la UAEH: La dirigencia estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) informó 
sobre la denuncia que interpuso contra Damián Sosa Castelán, candidato a diputado federal por el PAN, por el supuesto 

uso de personal de la Universidad Autónoma del Estado (UAEH) en sus actividades proselitistas. Y es que, mediante un 
notario público, un padre de familia fundamentó que su hijo y otros jóvenes, que aspiran a ingresar a la Preparatoria 2 

de Tulancingo, fueron conminados a que sus familiares votaran por el PAN el próximo 1 de julio. De acuerdo con el 

denunciante, la directora del plantel escolar, Naishla G. Mattar García, les aseguró que sufragando por Sosa Castelán la 
universidad podría gestionar recursos para construir aulas suficientes y albergar a los mil 450 aspirantes de nuevo 

ingreso. El evento donde los jóvenes tuvieron el presunto acercamiento con el candidato albiazul fue realizado en el salón 
Casablanca, donde fueron invitados a través de un correo electrónico enviado por la directora de la prepa 2. Roberto 
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Rico, representante del PRI ante el IFE, dijo que el padre de familia Marco Antonio Naranjo Barrera acompañó a su hijo 

con el notario público que contrató para certificar la presunta anomalía. El escrito del fedatario hace notar que los 

aspirantes fueron recibidos por la directora, quienes les habló sobre la necesidad de construir nuevas aulas para soportar 
el ingreso de mil 450 aspirantes a la prepa de la UAEH. Según la acusación, Mattar García planteó que no había dinero 

suficiente para cubir la demanda escolar y que si alguien podría ayudarlos era Damián. Para ello, primero tendría que 
ganar la diputación federal. Para el PRI, dijo Rico, el político panista aprovecha el tiempo de los funcionarios de la UAEH 

y utiliza la institución con fines partidistas. (Jorge Martínez, página 06) 

Criterio-Cancela JVM visita a la capital hidaguense: Debido a ―la apretada agenda‖ de Josefina Vázquez Mota 
(JVM), el cierre de campaña en Pachuca de la aspirante presidencial programado para ese mediodía fue cancelado, pues 

visitará los estados de México y Michoacán. La suspensión del mitin político de la candidata fue confirmado por Horacio 
Ramírez Reyes, coordinador nacional de giras, quien, a pesar de la noticia, señaló que ―los ánimos de la militancia siguen 

vivos‖. Sin abundar más en el tema, señaló que la orden fue recibida directamente de la casa de campaña de la panista 

en la Ciudad de México. Al respecto, el Comité Directivo Estatal (CDE) del PAN sólo envió un corto comunicado de prensa 
para anunciar la cancelación del evento. El acto de Vázquez Mota estaba programado para este mediodía en las 

instalaciones del Lienzo Charro de Pachuca. Por la visita de la aspirante, los líderes estatales del PAN apartaron este 
espacio en menos de dos días. (Antonio Alcaraz, página 06) 

El Independiente-AMLO: fuera Olvera del proceso electoral: El candidato presidencial de Movimiento Progresista 

Andrés Manuel López Obrador exigió al gobernador del estado Francisco Olvera Ruiz ―sacar las manos‖ del actual proceso 
electoral. Durante su cierre de campaña en el que lo escucharon alrededor de 10 mil simpatizantes en la plaza Juárez de 

esta capital, López Obrador pidió al mandatario hidalguense mantenerse al margen de la elección: ―que no se meta, que 
deje a los hidalguenses que voten libremente‖.  Recalcó que los ciudadanos deben elegir libremente a sus 

representantes. Frente al palacio de gobierno, el ex jefe de gobierno del Distrito Federal denunció que el gobernador 

Francisco Olvera Ruiz y su antecesor Miguel Ángel Osorio Chong están comprando votos a favor de Enrique Peña Nieto, 
debido al descenso de su aceptación de cara a la jornada electoral de este domingo.  El tabasqueño mencionó que el 

gobernador de Hidalgo forma parte del grupo de operadores junto a Osorio Chong. ―En los últimos días se han 
preocupado mucho. Ya se entregaron por completo de manera descarada a la compra del voto. Andan para arriba y para 

abajo, entregando despensas, material de construcción, chivos, puercos, marranos cerdos… y allá anda el gobernador  y 

de Hidalgo.‖ Al concluir su acto de campaña, el candidato del bloque de izquierda fue cuestionado sobre las alusiones a 
Olvera Ruiz, a lo que respondió: ―que no se meta, que deje a los hidalguenses que voten libremente‖. Más tarde durante 

su visita en Morelia, López Obrador pidió también al gobernador Fausto Vallejo no entrometerse a favor del candidato del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) Enrique Peña Nieto.  Reitera que rescatará El Mexe Al hablar de Hidalgo 

también se comprometió a reactivar la histórica escuela normal rural de El Mexe y a dar empleo a los integrantes del 
extinto Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), pues dijo fueron despojados de su fuente de trabajo de manera 

injusta.Fox ya tiene un lugar en la historia. Por otra parte, sostuvo que ante la caída en la preferencia de intención del 

voto hacia Peña Nieto, operadores políticos, entre ellos Miguel Osorio, buscaron a Vicente Fox Quesada para que apoyara 
la candidatura tricolor. ―Los operadores de Peña, Chong y otras finísimas personas fueron a Guanajuato a buscar a Fox, 

para que hicieran la canallada de darle la espalda a su candidata.‖ Por lo que ―Fox ya tiene un lugar en la historia, pero 
en el basurero‖. En Hidalgo como en el país no habrá caciquesEl Peje adelantó que de ganar la presidencia de la 

República, en Hidalgo no habrá caciques que se quedan con las riquezas del pueblo. ―La deshonestidad de los 

gobernadores es lo que perjudica. Hay que ver cómo viven. Gobernantes ricos con pueblo pobre. Esto es lo que se va a 
acabar en Hidalgo y en el país.‖ El candidato, quien fue arropado por los aspirantes de Movimiento Progresista y el 

dirigente nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD) Jesús Zambrano, pidió a sus seguidores que cuiden las 
urnas y que no permitan la compra de votos porque ―el primero de julio en la noche tendremos fiesta nacional, 

ganaremos las votaciones‖. (Miguel Ángel Carrasco, primera plana) 

El Independiente-Habrá justicia contra gobiernos corruptos en Hidalgo; Zambrano: Jesús Zambrano, dirigente 
nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), aseguró que no habrá cacería de brujas pero sí justicia contra 

gobiernos corruptos de Hidalgo, luego que gane las elecciones presidenciales Andrés Manuel López Obrador. El nuevo 
gobierno federal llevará a cabo auditorías a las finanzas públicas de las autoridades estatales y donde haya 

responsabilidades aplicará la ley. Si el gobernador de Hidalgo Francisco Olvera Ruiz quiere llevarse bien con el próximo 

presidente de México, debe permitir elecciones limpias, dijo en entrevista al finalizar el mitin de Movimiento Progresista 
en plaza Juárez. El mandatario tendrá que entenderse con López Obrador ―como presidente de la República y más vale 

que desde ahorita empiece a llevarse bien‖, recalcó. Con la reunión de gobernadores priistas como antecedente, pidió a 
Olvera Ruiz ya no comprar conciencias con recursos públicos y acusó que su administración amenaza a habitantes de 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/60284-20120626-p3-n1
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/elecciones/60282-20120626-p4-n2
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comunidades rurales. ―Que saque las manos, que entienda las reglas de la democracia y asuma que es necesario que 

deje votar a la población con libertad.‖ A escasos cinco días de las elecciones presidenciales, la coalición Movimiento 

Progresista planea superar los 385 mil votos que obtuvo en Hidalgo López Obrador en los comicios de 2006, dijo. Para 
Zambrano es muy preocupante la reciente resolución del Instituto Federal Electoral (IFE) que prohíbe a ciudadanos así 

como a partidos políticos cualquier marcha durante los tres días de veda previo a la elección. Al decir que está 
sorprendido por la postura del instituto hacia las manifestaciones señaló que buscarán replantearla. Dijo que el liderazgo 

de Elba Esther Gordillo en el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación culminará el primero de diciembre del 

actual año. ―Ella piensa que controla a todos los maestros del país, pero los docentes votarán con libertad de conciencia‖. 
(Víctor Valera, página 04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Sin distingo fiscaliza el IFE: Aplica el Instituto Federal Electoral (IFE) sin distingo auditorías a las campañas 
electorales de los cuatro candidatos a la Presidencia de México y no da advertencias o adelantos sobre el gasto de cada 

uno. En entrevista con La Crónica de hoy en Hidalgo, Leonardo Valdés Zurita, aseveró que con los acuerdos tomados el 
16 de mayo en el seno del consejo general del IFE, a todos los partidos políticos se les aplica una auditoría para conocer 

los gastos de campaña en cuanto a sus candidatos presidenciales. A propósito del anuncio que hizo la noche del domingo 

el secretario de Organización del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Revolucionario Institucional (PRI), Miguel Osorio, 
donde confirmó que pidieron al IFE una auditoría para seguir puntualmente los gastos de campaña, el presidente 

consejero confirmó que no sólo ha sido el PRI el partido cuya campaña presidencial es sometida a una fiscalización, ―son 
todos los partidos que toman parte en el proceso‖. Subrayó que el IFE no hace advertencias respecto a cómo van los 

gastos de campaña de los partidos, agregó, ―las auditorías avanzan para los cuatros candidatos y una vez que concluyan 

sus resultados serán dados a conocer‖. DETALLES DEL CONTEO. Ahí donde exista una controversia sobre el resultado 
de la elección la ley prevé una causal para abrir la paquetería electoral y así contar nuevamente los votos, afirmó por su 

parte el consejero electoral Alfredo Figueroa Fernández. Según lo previsto por el IFE, ―en las primeras 24 horas vamos a 
contar la elección presidencial, luego la de diputados federales y al final senadores‖. Figueroa Fernández detalló que el 

modelo de conteo de votos que el IFE aplicará el próximo domingo tiene todas las normas legales que permitan abrir los 
paquetes electorales y volver a contar, si es necesario. ―De ese tamaño es el mecanismo de certeza que el IFE ofrece a 

todos los que andan buscando fantasmas del 2006‖. El consejero Figueroa Fernández ofreció ayer una conferencia sobre 

el sistema de cómputo que el IFE desarrollará el próximo domingo en la elección donde se renovará la Presidencia de la 
República y el Congreso de la Unión. Listo para la elección más grande y compleja: Valdés El Consejo General del 

Instituto Federal Electoral (IFE) anunció que está todo listo para la elección más grande y compleja en la historia de 
México. Leonardo Valdés Zurita, presidente consejero, así lo confirmó durante su intervención en la inauguración del V 

taller de Actualización Electoral para medios de comunicación, donde participan cientos de representantes de todo el 

país. La jornada electoral del domingo 1 de julio será la más grande y compleja de la historia del país, no sólo por el 
número de participantes, sino por la cantidad de recursos humanos y materiales desplegados en ella. La dimensión 

demográfica del proceso es de 79.4 millones de ciudadanos inscritos en la lista nominal de electores, con un padrón de 
84.4 millones de ciudadanos. Una de las cifras más interesantes de estos listados es la de 3.5 millones de 

ciudadanos electores entre 18 y 25 años de edad y que junto a 10.5 millones que no han votado en elecciones 

presidenciales lo harán por primera vez este domingo; es decir, 14 millones elegirán a través de un sufragio al Presidente 
de México. En todo el territorio nacional instalarán 143 mil 151 casillas y fueron capacitados más de 1 millón de personas. 

Valdés Zurita expuso que la dimensión política de la próxima elección no tiene parangón en los anales históricos del país. 
―En 2006 coincidieron con la elección federal 10 elecciones locales. En 2012 coinciden con la elección federal y 16 más 

locales‖. Los mexicanos renovaremos seis gubernaturas y una jefatura de gobierno del DF. DIFERIDO. Las elecciones 
son cada vez más competidas, pero también muestran comportamientos más complejos, detalló el presidente consejero 

del IFE. Esto significa que tenemos votantes más sofisticados, que ya no votan de forma lineal. Auguró que el 1 de julio 

los resultados de la elección mostrarán, seguramente, que tendremos una votación muy disímbola. ATRIBUCIONES. La 
Reforma Electoral 2007-2008 repercute hoy en el proceso, consecuencia de dicha modificación es que hoy el IFE tiene 53 

nuevas atribuciones. Otro aspecto destacado en la labor del IFE dentro del proceso es la fiscalización, ―tema relevante en 
todas las democracias‖. Uno de los temas más complejos es investigar el origen de los recursos que los partidos políticos 

aplican. Reconoció que hasta hoy registran mil 218 quejas en los distritos y ya fueron resueltas 815. FISCALIZACIÓN. 

Subrayó que en el IFE están a la espera que los partidos presenten comprobantes de gastos de campaña. ―Tenemos todo 
un sistema de vigilancia y monitoreo que nos permite tener información propia para confrontarla con la que nos 

reporten‖. Hay un acuerdo firme del Consejo General del IFE que no fue impugnado por ningún partido para evitar que 
exista financiamiento del crimen organizado o el narcotráfico en las campañas, de tal forma que si al término de la 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

7 de 26 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
77  

 

fiscalización se revela que hubo algún caso, habrá herramientas jurídicas sólidas, que nadie podrá cuestionar, para 

proceder en consecuencia. Finalmente anunció que el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) mostrará 

productos de la elección presidencial a las 23:45 horas del domingo. (Andrés Torres, página 03) 

Síntesis-Garantiza IFE transparencia y legalidad en los comicios: México vivirá la jornada electoral más grande y 

compleja de su historia: Leonardo Valdés Asegura el presidente consejero del Instituto Federal Electoral, Leonardo Valdés 

Zurita, que los comicios federales del próximo domingo en que serán electos el presidente de la República, senadores y 
diputados federales, serán los más transparentes de los últimos 20 años. Durante la inauguración de la macro-sala de 

prensa del IFE para el día de l de la jornada electoral, el funcionario electoral señaló que durante los comicios del 1 de 
julio votarán 79.4 millones de personas, en 143 mil 151 casillas, además de manifestar que serán tres y medio millones 

de jóvenes de entre 18 y 19 años los que votarán por primera vez.  Previo al inicio del Taller de Actualización Electoral, 
dirigido a representantes de los medios de comunicación de todo el país, señaló que el compromiso del IFE para estos 

comicios es garantizar a la población la legalidad y transparencia del proceso, que aseguró será el proceso más 

competido de la historia del país "transparencia y  difusión oportuna será lo que caracterice al IFE en esta jornada 
electoral".  Por su parte, en el desarrollo del tema Cómputo, el consejero Electoral Alfredo Figueroa Fernández,  refirió 

que como resultado de las reformas en materia electoral el IFE, se declara preparado para realizar el recuento de las 
actas de los tres comicios a celebrarse el próximo 1 de julio, además de añadir que una de las etapas más importantes 

del proceso es la aplicación de las nuevas normas en cuanto al conteo fin de los votos.  El funcionario electoral manifestó 

que en él miércoles posterior a los comicios y por acuerdo de los representantes de cada  Consejo distrital se realizará el 
recuento de las actas para lo cual se tiene un plazo de 72 horas en las que primero se analiza el recuento de los 

resultados a Presidente de la República, en las siguientes 24 horas la de diputados federes y finalmente la de senadores. 
"Estamos listos si la circunstancia de un resultado electoral nos lleva a la necesidad de recontar los paquetes electorales, 

porque están dadas las condiciones para que eso ocurra si es necesario y no habrá como argumento la imposibilidad 
material, la ausencia de un modelo o la no previsión de circunstancias, porque el país debe saber que si es necesario, se 

aplicará la posibilidad para dar certeza a los resultados‖. Por  último y como parte culminante de los trabajos, el 

consejero Lorenzo Córdova  Vianelllo, señaló que como parte de las acción es de cambio a las boletas se ha realizado 
toda una campaña de difusión para las formas de votar para elegir al nuevo presidente del país, a senadores y diputados 

federales, lo cual manifestó que no tiene mayores complicaciones para el grueso de la población ―El voto en blanco es 
nulo y también lo es cuando el elector cruce toda la boleta y no sobre uno de los recuadros, además el que se emite al 

cruzar dos o más opciones cuando los partidos postulen candidatos diferentes‖. (Jaime Arenalde, página 03) 

Criterio-Presidentes de casilla, vigilados: Andrés Caballero Cerón, representante de Movi-miento Ciudadano (MC) 
ante el IFE, informó que su partido mantendrá especial vigilancia para evitar que los presidentes de casilla renuncien a su 

cargo de forma deliberada para beneficiar a algún instituto político. El integrante del MC informó que han realizado una 
carpeta en la que se especifica el modus operandi de los capacitadores electorales que operan a favor de partidos como 

el PRI o el PAN. Caballero aseguró que ya han detectado la inminente renuncia de algunos funcionarios de casilla, 

quienes por ley deberán ser reemplazados por las primeras personas en la fila de votación el 1 de julio próximo. Con este 
mecanismo, dijo, los partidos usan a quienes tienen afinidad con ellos. Indicó que mantendrán estricta vigilancia en ésta 

y otras acciones que podrían fraguar pequeños fraudes y modificar la votación. (Jorge Martínez, página 05) 

Criterio-Fiscalizarán en el IFE acarreo PRI al Azteca: La Unidad de Fiscalización del Instituto Federal Electoral 
adelantó que fiscalizará los recursos con los que se pagó la utilización de los camiones que trasladaron a simpatizantes de 

Enrique Peña Nieto a su cierre de campaña en el estadio Azteca, así como el origen de los recursos con los que se pagó 
la renta del inmueble. Alfredo Cristalinas, director de la unidad, sostuvo en entrevista que solicitarán información a la 

Secretaría de Comunicaciones y Transportes sobre los propietarios de los vehículos, pues se trata de autobuses de 

transporte público federal. ―Nosotros tenemos número de placa y marca de autobús en los que estuvieron, tenemos 
alrededor de 800, pero todavía estaban armando el reporte, una vez que tengamos el nombre del propietario y el 

domicilio le mandamos una carta para que nos demuestre quién le pagó y nos dé evidencia del pago‖, dijo. No se harán 
números estimados, dijo, sino que se registrará a cada uno de los autobuses que participaron en el traslado de esos 

simpatizantes. Destacó que ayer más de 60 auditores registraron información de autobuses, incluso estacionados en las 
avenidas cercanas y en el estacionamiento del estadio. Resaltó que aunado a ello verificarán quién es el arrendatario y el 

origen de los recursos que utilizó para pagar la renta. ―Tenemos que verificar quién es el arrendador, pero también quién 

lo pago. No sólo vamos a saber cuánto costó, sino quién lo pagó; nosotros, además, vamos a identificar si fue 
transferencia, cheque, aquí lo importante es verificar el costo, pero también el origen de los recursos, tenemos que 

establecer con claridad si lo pagó el partido, si lo pagó el PVEM, el PRI‖, apuntó. Cristalinas recordó que serán igualmente 
fiscalizados los gastos de los cierres de campaña de todos los candidatos presidenciales y a otros cargos de elección, y 
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que los partidos estarían en conflicto si no reportan el ejercicio de esos recursos. JUSTIFICACIÓN El traslado masivo de 

simpatizantes del PRI no es un acarreo sino una ayuda para ayudar a desplazar a la gente que quería ir a ver a Peña 

Nieto, señaló el presidente de la Fundación Colosio del PRI, César Camacho Quiroz. ―Si la gente quiere ir (a un mitin) y 
está organizada para ir, me parece elemental proveerle los medios para que vaya. No hay otra manera más que proveer 

los medios, para que decenas de miles asistan a un evento al que quieren libremente asistir en apoyo a su candidato. ―Yo 
quiero preguntar si hay un partido que no los haga, el PRD, el PAN, el Panal, todos a su modo le acercan los medios a 

sus militantes para que vayan a los eventos‖, dijo el también exgobernador del Estado de México. (Leslie Gómez y Mariel 

Ibarra).(redacción, página 18) 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Reclama diputado mayor trabajo de todos sus homólogos: Es necesario que los legisladores de las 

diversas fracciones partidistas trabajen en iniciativas y decretos pendientes del Congreso local, para cumplir con la 
agenda programada, reclamó el diputado Reynaldo Pérez Soni. El legislador priista manifestó que con la reforma 

aprobada en fecha reciente con relación a las sesiones ordinarias, pueden aprovechar de mejor manera el tiempo. Por lo 
cual al interior de la junta legislativa es importante concretar acuerdos en las distintas comisiones que analizan iniciativas 

y leyes que proponen los legisladores locales. Agregó que a unos días de realizarse las votaciones, en la región de la 

sierra no se percibe ninguna desestabilización social por parte de los actores y partidos políticos. Pero hizo un llamado 
para que en estos últimos días de campañas prevalezca la civilidad y madurez política por parte de todos los candidatos. 

―Sólo de esta forma se podrá abonar para que el próximo primero de julio la población salga a emitir su voto en las 
casillas que se instalarán por parte del Instituto Federal Electoral, pero en un ambiente de paz y tranquilidad como 

caracteriza al estado de Hidalgo a nivel nacional‖. Será la propia población quien decida a los nuevos diputados federales, 

senadores y al Presidente de la República a través de una democracia participativa, declaró. (Alberto Quintana, 
página 04) 

Crónica-Destruyen habitantes de Dios Padre patrulla, ante “atropello”: Una patrulla de la Policía Federal (PF) 
fue destruida por vecinos de la comunidad de Dios Padre, en Ixmiquilpan, como represalia a supuestas agresión de que 

fueron objeto dos habitantes de esta localidad por parte del oficial que conducía el vehículo oficial 7175. Según 

testimonio de vecinos todo ocurrió tras el decomiso de la unidad de Tomás Ortiz Ramírez, quien conducía una camioneta 
de procedencia extranjera sobre la carretera federal México-Laredo, dentro de los límites de Dios Padre. Aun cuando 

Ortiz Ramírez informó al oficial que era vecino de la comunidad y que su vehículo únicamente era utilizado para el trabajo 
local, el uniformado decidió decomisarlo para posteriormente ponerlo a disposición del Ministerio Público Federal. Los 

inconformes señalaron que después de esta acción algunos lugareños se dieron cita en el centro de la comunidad, lugar a 

donde fue enviada una patrulla con la intención de ―espiarlos‖ para conocer sus intenciones. Al verse descubierto, el 
patrullero huyó atropellando a Orlando Martínez Olguín y Mario Mendoza Cruz, quienes iban a bordo de una motoneta. 

Extraoficialmente se sabe que los conductores del vehículo derribado intentaron acercarse al oficial para pedirle que se 
marchara; sin embargo, éste al ponerse nervioso terminó golpeando a los jóvenes. Pese a que las personas atropelladas 

presentaron daños menores, esta acción enfureció a los lugareños, quienes se dirigieron a las oficinas de la PF, ubicada 

frente al parque acuático de la comunidad, para exigir se detuviera al oficial quien ya se había dado a la fuga. Al no tener 
repuesta, los inconformes golpearon la patrulla 13533 con piedras y palos, acción que se repitió en dos ocasiones, pues 

indicaron que en un acto provocador, una patrulla con varios uniformados pasó frente a su comunidad para hacerles 
señas obscenas. Tras los diálogos con representantes de la delegación de la PF en el estado, se acordó despedir de 

inmediato al oficial que arrolló a los dos vecinos de esta comunidad, asimismo pagará los daños ocasionados a la 
motoneta. Cabe destacar que los nombres de los oficiales involucrados en el altercado en ningún momento fueron dados 

a conocer para resguardar su integridad. (Hugo Cardón, página 08) 

Crónica-Gana mala organización en el foro de #YoSoy132: El movimiento #YoSoy132 realizó un foro de 
propuestas y preguntas dirigido a candidatos al Congreso de la Unión, acto que destacó por su falta de organización. A 

esta actividad solamente asistieron tanto los contendientes al Senado de la República como a diputados federales por el 

Partido Acción Nacional (PAN), Xóchitl Gálvez y Luis Enrique Baños, mientras que por la coalición Movimiento Progresista, 
Isidro Pedraza y Maricruz García. La dinámica consistió en una participación de dos minutos y una réplica de un minuto, 

además los asistentes accedieron a un espacio de preguntas. Entre los temas expuestos por los candidatos destacaron 
desarrollo sustentable, educación, salud, seguridad pública y corrupción. Integrantes de #YoSoy132 reiteraron el respeto 

a las ideologías políticas y atacar las ideas, más no a los personajes. Los jóvenes asistentes cuestionaron a los aspirantes 
panistas sobre su postura ante el aborto y los modelos educativos, debido a la ideología conservadora que encabezan, así 

como los bajos presupuestos para universidades y planteles escolares. (Gabriela Porter, página 08) 
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Criterio-Urgente, revisión a reglas de operación del Fonden: El secretario de Planeación, Desarrollo Regional y 

Metropolitano del estado, Alberto Meléndez Apodaca, urgió a la revisión de las reglas de operación del Fondo Nacional de 

Desastres (Fonden) al observar que demoran la liberación de recursos que deben ser empleados con prontitud. El 
servidor público ejemplificó con el caso de la tormenta tropical Arlene, que afectó sensiblemente regiones de Hidalgo el 

año pasado, donde aún hay obras por ejecutar ante la lentitud con que se liberan los recursos y prácticamente ya se está 
en una nueva temporada de lluvias. Meléndez Apodaca señaló que con los recursos aprobados el año pasado para 

atender a Hidalgo, que fueron por el orden de los 2 mil 250 millones de pesos, se están ejecutando alrededor de 250 

obras, para algunas de las cuales apenas se liberan los recursos. "No es un tema fácil el Fonden, como hemos visto por 
todos los pasos que lleva, por lo que debe ser revisado a fondo", expresó. Meléndez argumentó que el tema que se 

persigue es que los recursos atiendan rápido las afectaciones, pero "esta serie de trámites van deteniendo" la liberación 
de los dineros. "Debe ser revisado a fondo, porque pierde su efecto, estamos a un año y apenas se están realizando 

algunas obras", precisó. Finalmente, el funcionario aseguró que se entiende que todos los pasos son para darle certeza, 
seguridad al destino de los recursos, pero algo se tiene que hacer para revisar que cumpla con su objetivo: atender de 

manera inmediata a las localidades en desgracia ante cualquier contingencia. (Emmanuel Rincón, página 07) 

Milenio-Policías encuentran hielera con amenazas contra jefe de seguridad: La policía municipal de 
Mixquiahuala, localizó esta mañana una hielera en el centro de la cabecera municipal, la cual contenía una amenaza 

dirigida al director de seguridad pública de la demarcación, Luís Apatiga Aguilar. El reporte sostiene que cerca de las 

nueve de la maña dos personas a bordo de una motoneta informaron a la policía municipal la aparición de la hielera, que 
se encontraba abandonada entre las calles 16 de Septiembre esquina con Javier Mina en el centro del municipio. El lugar 

de los hechos de inmediato fue acordonado por efectivos de la policía municipal y estatal quienes solicitaron la presencia 
de personal del Ministerio Público para abrir la hielera, debido a que el reporte indicaba que el envase de unicel con 

logotipos de una tienda de autoservicio mostraba rastros de sangre.  Luego de que el representante social abrió la hielera 
notificó que se encontró únicamente una cartulina con una nota dirigida al director de seguridad pública, según 

confirmaron autoridades estatales y locales. Mientras tanto el Ministerio Público señaló que las manchas en la hielera 

consistían en un líquido rojo y descartó que se tratara de sangre.  Asimismo, las autoridades locales informaron que 
hasta el momento el municipio permanece en calma, incluso antes de hallar el mensaje no se había registrado algún 

hecho de relevancia. En tanto agregaron que la amenaza pudo haberse tratado de una broma de mal gusto, sin embargo 
la Procuraduría General de Justicia, inició la averiguación previa 10/811/II/2012 por hechos posiblemente consecutivos de 

un delito. El expediente de la Procuraduría sostiene que la hielera fue localizada a un costado del Jardín de Niños Benito 

Juárez ubicado en la Avenida 16 de septiembre, bajo el monumento a José María Morelos y Pavón, no obstante la 
dependencia giró un oficio a la Coordinación de Investigación del estado para que se aboque a tratar de localizar a los 

responsables de abandonar la hielera junto con el mensaje, además de determinar si el mensaje fue colocado por parte 
del crimen organizado. Las autoridades locales informaron que al momento del reporte y el jefe de la policía local se 

encontraba a las afueras de la comandancia y al mismo tiempo permaneció en el lugar de los hechos cuando el 

representante social abrió la hielera donde se localizó una bolsa de hielo, junto con la cartulina que contenía las 
amenazas en su contra. Las autoridades municipales subrayaron que en el municipio permanece la paz social y 

garantizaron el bienestar de la sociedad, por lo que aminoraron la amenaza al asegurar que ―no pasa nada‖. Algunos 
vecinos que presenciaron la movilización de la policía señalaron que los hechos pudieran tener relación con la quema del 

santuario de Jesús Malverde, ubicado en el municipio de Actopan, sin descartar que las amenazas contra el jefe policiaco, 
pudieran tener su origen en las bandas delictivas. A finales del mes de mayo del presente año, se han registrado distintos 

ataques a corporaciones de seguridad pública del estado; el primero de ellos se perpetró al cuartel general de la policía 

estatal donde lanzaron una granada la cual explotó dentro de las instalaciones del cuartel sin lesionados.  Claves 
Operativo anti bomba ► El despliegue policiaco se debió a fin de descartar que el objeto pudiera contener algún 

artefacto explosivo, por lo que la policía acordonó la zona y solicitó el retiro de las personas. ► Las amenazas se 

registran dos semanas después de que dos policías de Atotonilco El Grande fueran emboscados y asesinados en una 
localidad de aquel municipio. ► A una semana del homicidio de los agentes municipales, presuntos integrantes de la 

delincuencia organizada lanzaron una granada de fragmentación a la policía municipal de Tepeapulco. (redacción, 

página 21) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Mayor y mejor servicio en Hospital Obstétrico: SSH: Incrementa 100 por ciento el servicio en Hospital 

Obstétrico de capital hidalguense con ampliación de la Sala de Urgencias; manifestó el titular de la Secretaría de Salud 
estatal (SSH), Pedro Luis Noble Monterrubio. Recordó que durante 2011 en el nosocomio de Pachuca proporcionaron 13 

mil 453 consultas de urgencia; atendieron 3 mil 179 partos; mil 568 operaciones cesáreas; ingresos hospitalarios, 5 mil 
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562; 4 mil 318 cirugías; nacimientos atendidos, 4 mil 491; consultas de especialidades, 8 mil 307; y una ocupación total. 

Cada mes son atendidos unos 600 alumbramientos. Para cubrir y ofrecer un mejor servicio fueron habilitadas una sala de 

choque, ocho camas de observación, central de enfermeras, sala de espera, consultorio de triage, control y caja, 
sanitarios públicos para mujeres y hombres, además de un área de servicios generales. Anunció que preparan la 

construcción de una Posada AME (Atención a la Mujer Embarazada) en el Hospital Obstétrico de Pachuca. Al respecto, la 
presidenta del Patronato del DIFH, Guadalupe Romero, expuso que a 12 años de servicios del Hospital Obstétrico y ante 

la demanda era necesario un incremento en el número de camas. Frente a funcionarios del gobierno estatal, municipal, 

 pacientes y trabajadores de este hospital, expresó que toda mujer embarazada se prepara para dar lo mejor a su hijo o 
hija por venir, por ello buscan responder a las necesidades de la gente con acciones firmes y claras. (Alberto Quintana, 

página 21) 

Milenio-Municipio reporta utilidad de 4.8 mdp en abril: El municipio de Pachuca informó que durante abril (el 

informe más reciente) las finanzas del Ayuntamiento registraron una utilidad de cuatro millones 866 mil 856 pesos, eso 

sin contar las aplicaciones de efectivo en operaciones (dos millones 165 mil 421 pesos). En el documento titulado ―Estado 
de cambios en la situación financiera Abril 2012‖, de los Estados financieros del municipio en su apartado de 

transparencia, se detalla que el Saldo efectivo del Ayuntamiento para abril de este año es de 89 millones 230 mil 109 
pesos, seis millones 847 mil 530 pesos menos que en marzo. Dentro de las Aplicaciones de Efectivo en Operación se 

encuentran 484 mil 434 pesos por Derechos a recibir efectivo o equivalentes, otros 318 mil 958 pesos por Derechos a 

recibir bienes o servicios, 448 mil 195 pesos por bienes inmuebles, infraestructura y construcción en proceso, 65 mil 589 
pesos por Bienes muebles, y 848 mil 245 pesos por Fondos y bienes de terceros en garantía. Otro dato proporcionado 

por la administración municipal es de los Recursos de Efectivo en Operación, el cual se desglosa en Cuentas por pagar a 
corto plazo (181 mil 582 pesos) y Documentos por pagar a corto plazo (tres mil 165 pesos). ―Bajo protesta de decir 

verdad declaro que el presente estado financiero y sus notas, es razonablemente correcto y es responsabilidad del 
emisor‖, dice el documento a nombre del gobierno municipal y su titular, Eleazar García Sánchez. (Alejandro Suárez, 

página 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Infiltra narco a PF en terminal aérea: Dos agentes de la Policía Federal que presuntamente pertenecen a 
una red de tráfico de drogas que opera en el Aeropuerto de la Ciudad de México asesinaron ayer a balazos a tres de sus 

compañeros que pretendían detenerlos en el área de comida rápida de la Terminal 2. Los uniformados, ahora prófugos, 
están plenamente identificados, y unidades operativas y de investigación de la PF los están buscando, informó la SSP.  

"Una unidad de investigación de la PF implementó la mañana de este lunes 25 de junio, un operativo para la captura en 

flagrancia de dos elementos de la Policía Federal, sujetos a investigación, adscritos al AICM, vinculados con las 
actividades de la red de tráfico de droga. "Los dos elementos investigados, al verse descubiertos por la Unidad de 

Investigación de la Policía Federal realizaron disparos para evitar su captura, con lo que privaron de la vida a 3 elementos 
federales", indica la dependencia en un comunicado. De acuerdo con diversos testigos, la balacera se registró en el 

pasillo del área de comida rápida, en donde primero se vio discutir a los policías. Después uno de ellos fue sometido y, 

cuando estaba en el piso, otro le disparó, lo que desencadenó un fuego cruzado entre los elementos. "Todos eran 
policías, tres y tres. Estaban platicando a la altura del local de Fonatur, iban juntos. Es cuando unos disparan directo, 

intentan escapar y defenderse, pero caen los compañeros y los otros empiezan la huida por las escaleras que están por el 
estacionamiento", aseguró un guardia de seguridad privada. Dos policías murieron en el lugar y sus cuerpos quedaron 

sobre el pasillo. Uno más resultó lesionado, pero falleció más tarde en el hospital. En tanto, los prófugos huyeron por la 
escalera de emergencia y aparentemente uno de ellos iba herido, pues dejó gotas de sangre esparcidas cerca de 300 

metros hasta el estacionamiento de taxis. La SSP señaló que la investigación relacionada con la red de tráfico de drogas 

que opera en el aeropuerto se viene desarrollando desde hace 18 meses y que en ella están involucrados tanto 
funcionarios federales como locales. "Las líneas de investigación generadas a través de estos meses y derivado de los 

recientes aseguramientos de cocaína permitieron ubicar una red de funcionarios de diversas dependencias locales y 
federales, adscritas al AICM y presuntamente involucrados con el tráfico de drogas en esta terminal aérea", indicó. La 

balacera causó pánico y momentos de angustia entre usuarios del aeropuerto capitalino, pues al momento de que se 

registraron los hechos, cerca de 40 comensales se encontraban desayunando. (Henia Prado, primera plana)  

Criterio-Enturbiaron jóvenes la campaña de Peña: Las protestas de universitarios y las revelaciones sobre su 

relación con Televisa han enturbiado la campaña de Peña Nieto, aunque ―la compañía de televisión ha insistido en que no 
hay nada malo‖, dijo el diario británico The Guardian. ―Los críticos temen que los políticos dinosaurios, una vez 

consignados al basurero de la historia, regresarán a Los Pinos, la residencia presidencial, y la convertirán de nuevo en un 

nido de corrupción y autoritarismo‖, citó el diario The Guardian agregó que el PRI regresaría al poder de la mano de un 
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candidato que hace seis años no era tan conocido ni si quiera en su partido. ¿Cómo pasó Peña Nieto de casi un 

desconocido al aparente candidato invencible?, se pregunta el rotativo y vincula esa respuesta al hecho de si el PRI 

realmente ha cambiado. Señala que los medios locales han minimizado o ignorado las revelaciones sobre sus aventuras 
extramaritales y otras cuestiones potencialmente dañinas. Agrega que de todos los partidos, pero principalmente del PRI, 

se ha captado en video la compra de votos mediante la entrega de regalos, desde sombrillas y playeras hasta dinero en 
efectivo y aparatos electrodomésticos. Mientras los mexicanos presumían una nueva era tras las elecciones del año 2000, 

el PRI mantuvo muchos bastiones locales, consigna The Guardian para tratar de explicar el posible regreso del partido 

tricolor a la Presidencia de la república. ―El PRI nunca se fue realmente‖, señala luego de preguntarse cómo fue que el 
partido tejió su regreso a Los Pinos y si ha cambiado, como su candidato Enrique Peña Nieto dio a entender en su 

discurso en el estadio Azteca, cuando dijo que dejarían la vieja política. Pero ―la maquinaria del partido gastó una década 
reconstruyendo vínculos con los sindicatos, los agricultores y los intereses comerciales, consolidando y recuperando 

feudos‖, añade el diario. (redacción, página 18) 

Criterio-Riega operadores electorales el PRI: El coordinador de la campaña presidencial del PAN, Roberto Gil 
Zuarth, y el vocero Juan Ignacio Zavala, denunciaron que el PRI sobrepasa por más del doble el tope de gastos de 

campaña, sólo en operación electoral. En conferencia de prensa, los panistas presentaron dos tarjetas de débito Monex y 
copias de identificaciones de quienes se las proporcionaron, originarios de Guanajuato, quienes explicaron cómo funciona 

la operación. Hay 300 delegados distritales acreditados por el PRI, a quienes se les pagaron 180 mil pesos, un gasto total 

de 54 millones de pesos, se detalló. También hay 19 mil 490 representantes generales, a quienes depositan 17 mil 500 
pesos más un bono de 2 mil 500, lo que da en total 389 millones 800 mil pesos para este escalafón. Además, en las más 

de 143 mil casillas, el PRI tendrá tres representantes, a los cuales pagará 600 pesos, un total de 257 millones 671 mil 
800 pesos. La suma de todas estas cifras, que sería distribuida a través de casi 500 mil tarjetas Monex, asciende a 701 

millones 471 mil 800 pesos, afirmaron. ―Lo que queda claro con esta operación, a todas luces ilegal, es que el PRI es y 
constituye delincuencia electoral organizada y aquí está la evidencia y la presentaremos al IFE con el propósito también 

de que dicte alguna medida cautelar para que estos recursos sean congelados y detenidos y no sean un factor que 

desequilibre la competencia‖, afirmó Gil Zuarth. Los panistas denunciarán también a la tesorera de la campaña de la 
izquierda, Yeidckol Polevnsky, por dinero de senadores perredistas. (redacción, página 19) 

Criterio-Inicia misión de la OEA despliegue de electobservadores: La misión de observación electoral de la 

Organización de los Estados Americanos (OEA) en México inició el despliegue a través del país de los 91 observadores 
que la integran, anunció el organismo hemisférico. La presencia de la misión deriva de la invitación hecha por el gobierno 

de México para observar las elecciones generales de este 1 de julio en las que los mexicanos elegirán un nuevo 
presidente y renovarán su Congreso. La misión encabezada por el expresidente de Colombia César Gaviria Trujillo, 

acompañará el proceso electoral en todo el territorio mexicano, observando su organización y el avance de los comicios. 
El efecto, Gaviria ha mantenido entrevistas y reuniones con autoridades electorales, políticas y gubernamentales, así 

como representantes de la comunidad nacional e internacional. En un comunicado difundido aquí, la OEA dijo que la 

misión observó el simulacro del sistema para la transmisión de resultados, el cual tuvo lugar el pasado 10 de junio. La 
misión esta compuesta por observadores pertenecientes a 18 países de América y Europa. Se explicó que para su tarea, 

la misión aplicará, entre otras cosas, una metodología de género y otra de financiamiento de la política. La primera tiene 
por objeto analizar la participación de las mujeres en distintos aspectos del proceso electoral: su acceso a ser elegidas, su 

posición en la conformación de las mesas de votación y el nivel de participación femenina y gastos y rendición de 

cuentas. (redacción, página 19)   

Criterio-Prioridad, eliminar la corrupción en el país, afirma AMLO: Andrés Manuel López Obrador, candidato 

presidencial del Movimiento Progresista, consideró como una prioridad eliminar la corrupción en el país para recuperar los 

recursos que se van cada año en ella. También presentó esta mañana de manera formal a Manuel Clouthier, quien será 
el fiscal anticorrupción del gobierno de izquierda, de ganar las elecciones del próximo domingo. Al citar datos de la 

Secretaría de la Función Pública informó que al año se calcula que la corrupción en compras de gobierno significa 
alrededor de 100 millones de pesos y por ello, señaló que decidió invitar a Manuel Clouthier a que vigile los contratos. 

―Clouthier es un ciudadano honesto, independiente y libre (...) no se va a callar la boca, por eso pensé en él‖, expresó 
Andrés Manuel, quien dijo que trabajará directamente con él y no habrá estructura burocrática. En tanto, el expanista 

dijo que el problema de la corrupción en México es que opera de forma organizada, por lo que es urgente combatirla 

fuera de intereses partidarios. En la conferencia el diputado con licencia dijo que hasta hoy pudo afinar detalles con el 
candidato presidencial y señaló que una de las cosas que pidió fue libertad para escoger a los ciudadanos que lo 

acompañarán. López Obrador aseguró que en su eventual gobierno se erradicará el influyentismo y el amiguismo, por lo 
que dijo que nadie de su familia estará dentro de su administración, y enfatizó que si alguno de ellos comete un delito, 
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será juzgado. ―No creo en lo de la primera dama y mucho menos en la pareja presidencial‖, expresó López Obrador al 

cuestionarle sobre el papel que tendría su esposa. El lunes que viene, dijo, luego de festejar su triunfo se pondrá a 

trabajar, y hablará con el presidente Felipe Calderón para establecer el equipo se transición y se elabore conjuntamente 
en presupuesto del próximo año. Durante la conferencia, el político tabasqueño presentó decenas de tarjetas telefónicas 

que están siendo repartidas por el candidato presidencial del PRI para denunciar el derroche de recursos en su campaña. 
SUMAR A LA IP A PLAN AGRÍCOLA, PROPONE Andrés Manuel López Obrador se comprometió ayer a incluir a 

empresarios en el gabinete del sector agropecuario. Al reunirse con integrantes del Consejo Nacional Agropecuario 

(CNA), el candidato presidencial de la izquierda señaló que, de ganar la elección, su gobierno reconstruirá y fomentará la 
productividad en el campo y la pesca. El presidente de CNA, Juan Carlos Cortés, advirtió que si México no hace algo, para 

2020 será el segundo importador mundial de productos cárnicos y agrícolas, sólo superado por Japón. (redacción, 
página 20) 

Criterio-Incomunicados, 35 pueblos de Oaxaca: Al menos 35 comunidades permanecen incomunicadas en Oaxaca 

desde la semana pasada por los daños que provocaron las lluvias y el huracán Carlotta en caminos. El gobierno de 
Oaxaca reveló que aún no se ha restablecido la comunicación terrestre con 31 poblados costeños tras el paso del 

huracán hace más de una semana. Informó que de acuerdo con las valoraciones de la Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes y de Dirección de Caminos y Aeropistas de Oaxaca necesitan rehabilitación al menos 886 kilómetros cinta 

asfáltica en los ejes carreteros, caminos y carreteras alimentadoras que resultaron afectadas por la caída de árboles, 

derrumbes y deslaves. SIERRA NORTE Por otro lado, la policía estatal informó este lunes que en la Sierra Norte siguen 
incomunicados los poblados La Carmelita, Tres Arroyos, Santiago Jalahui y San Juan del Río; como consecuencia de los 

daños en sus caminos provocados por las lluvias del viernes pasado. En la última comunidad, la semana pasada 16 
personas quedaron lesionadas por los deslaves serranos y el desbordamiento del río Lalana. Además, la corporación 

reveló que continúan cerrados los tramos carreteros de Santo Domingo Latani-La Ermita y San Juan Comaltepec-
Choapam; ambos ubicados en la misma zona de la sierra oaxaqueña. La policía de oaxaca expuso que también hay 

afectación en la autopista Oaxaca-Puebla, en el kilómetro 213 tramo Nochixtlán-San Pablo Huitzo no hay paso vehicular 

en ambos carriles debido a los derrumbes. La carretera federal 200 en el tramo Puerto Escondido-Río Grande también 
hay daños por un deslave y derrames de los ríos que atraviesan la ciudad de Oaxaca, la policía destacó que el río Atoyac 

está en un rango de entre 60 y 80 por ciento de su capacidad, en tanto, el río Salado se ubica a 70 por ciento. 
(redacción, página 21) 

El Universal-Liga EU a director del AICM con narco: Documentos del Departamento de Justicia de Estados Unidos 

relacionan al director del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, Héctor Velázquez Corona, con diversos 
cárteles de la droga y ubican a la terminal aérea como el corredor más importante del narcotráfico en la capital del país. 

Los reportes, elaborados por elementos de diversas agencias federales estadounidenses, mencionan que además del 
tráfico de drogas el funcionario presuntamente facilita a los cárteles la trata de personas, piratería en las zonas de carga 

y también el mercado negro de turbosina. El informe al cual EL UNIVERSAL tuvo acceso destaca: ―Los únicos casos en los 

que se hacen detenciones dentro del aeropuerto de la ciudad de México es cuando se trata de narcotraficantes 
independientes o cuando los cargamentos pertenecen o están en tránsito para ser entregados a organizaciones 

antagónicas‖. Por separado, testigos protegidos bajo custodia del gobierno estadounidense revelaron que Velázquez 
Corona ha cobrado por derecho de vía en el tráfico de droga desde Colombia a México, a el Caribe, a Estados Unidos y a 

Europa. Refirieron también que las ejecuciones que se han registrado en los últimos años alrededor de la terminal aérea 

capitalina han sido resultado de incumplimientos de Velázquez Corona y en algunos casos han sido víctimas miembros de 
seguridad y de la Policía Federal. Desde 2007, la violencia en el aeropuerto incluyen el asesinato de un jefe policiaco y 

decapitaciones de presuntos operadores. (Doris Gómora, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

¿Por una "democracia" sin legalidad?: Democracia no solamente significa gobierno o autoridad del pueblo ni se 
limita a una determinada forma de organización, sino es también un conjunto de normas que hacen posible la 

convivencia social y política. Valores tales como dignidad humana, libertad, equidad, oportunidad, transparencia, 
tolerancia o respeto a los derechos de todos y cada uno de los miembros de la comunidad determinan el estilo de vida y 

tienen su lugar en el marco legal de cualquier Estado democrático. No parece que lo sepan quienes, confesos de ser 

activistas anti-Peña y camuflados de #YoSoy132, desafían al sistema legal con acciones prohibidas de manera expresa 
(―El día de la jornada electoral y durante los tres días anteriores no se permitirá la celebración ni la difusión de reuniones 

o actos públicos de campaña, de propaganda o de proselitismo electorales‖, establece el Cofipe). ¿Claman por una 
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democracia sin legalidad? En congruencia, debieran incorporar en sus coros esta demencial consigna: ―¡Al diablo con la 

democracia…! (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Mi voto el próximo domingo: Votaré con entusiasmo por Miguel Ángel Mancera para jefe de Gobierno del DF. Soy un 

ciudadano razonablemente agradecido con la gestión de Marcelo Ebrard y veo en Mancera el proyecto de continuidad. Me 
basta su promesa de mayor seguridad y más libertades. Con entusiasmo votaré también por Rosi Orozco, la candidata 

del PAN al Senado. Es lo menos que puedo hacer por una mujer que ha tomado la lucha contra la esclavitud de la trata 

de personas como opción de vida. A Rosi-diputada se debe, en buena medida, la reciente ley en la materia. Es mi modelo 
de legislador. No he revisado quiénes son los candidatos a delegado, diputado federal y diputado local. Pero como las 

encuestas marcan que arrollará la izquierda, tacharé el emblema del PRD solo para sentir que gané. El problema viene en 
la boleta presidencial. Me cae bien Enrique Peña Nieto y coincido con quienes piensan que su victoria no significará la 

restauración del PRI autoritario y corrupto. Al contrario, creo que la circunstancia lo llevará a diseñar un gobierno 

responsable, incluyente y transparente. Pero nunca he votado por el PRI. No quiero hacerlo ahora. Me gustó la campaña 
de Andrés Manuel López Obrador, me gustó el personaje 2012. De ganar, tampoco tendría gran margen para el 

autoritarismo y el delirio. Pero mi masoquismo no da para votar por un hombre de poder que me ha injuriado a 
conveniencia los últimos años. Aprecio a Josefina Vázquez Mota y me ha estremecido su resistencia para no desfondarse 

en una campaña en que las cosas nunca funcionaron. Pero 12 años de PAN son suficientes. Formo parte, pues, de los 
indefinidos. Como hace seis años, elegir Presidente no será una alegría para mí.  (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… 

El verdadero voto útil: Estamos en la víspera del cierre de campañas, mañana miércoles a la medianoche, y el inicio 

de la veda electoral, con el primer minuto del jueves. Así, habrá terminado un periodo fundamental del proceso electoral 

en el que un primer saldo, enorme, es que los candidatos alcanzaron la meta del calendario sin incidentes físicos que 
lamentar, que aunque ahora, a campaña pasada, no se aprecie, era el principal reto. Resuelta y con bien esa aduana, 

estamos a cuatro días de las elecciones que el domingo habrán de definir por la vía electoral el rumbo del país y el 
destino de más de cien millones de mexicanos, entre ellos, lo más preciado que cada uno tenemos: nuestros hijos. Y en 

esa vía es necesario tomar una decisión para acabar con los partidos franquicias que han chupado del presupuesto. Esta 

será la primera ocasión en la que además de elegir Presidente, podremos decidir el fin de esas rémoras que nos cuestan 
miles de millones de pesos. Por eso propongo que se vote por candidatos. Si el candidato es Andrés Manuel López 

Obrador, votar por el PRD, no por el PT y el ahora llamado Movimiento Ciudadano, antes Convergencia; si el candidato es 
Enrique Peña Nieto, votar por el PRI, no por el Verde; en el caso de Gabriel Quadri, no darle el voto para el registro del 

Panal, el partido familiar de Elba Esther Gordillo. El caso de Josefina Vázquez Mota es diferente, va solo por el PAN. Votar 
por los candidatos y no por los partidos aliados ya al PRD, ya al PRI, puede ser la gran enseñanza y triunfo de este 

proceso electoral donde se haría una depuración de franquicias políticas que llevan años de vivir del erario sin ninguna 

aportación real a la vida política ni al país. La decisión está en nuestro voto que lo haríamos, independientemente del 
candidato, un verdadero voto útil, una enorme aportación a la democracia. RETALES 1. CAMACHO. Manuel Camacho 

será senador. Para ello, bajaron del quinto lugar de la lista del PRD a quien resultó chofer de un perredista para anotar al 
ex regente del DF con Carlos Salinas, como cuota de jóvenes perredistas. Camacho, ya en la tercera edad, tiene 66 

años, va como joven. Y Jesús Zambrano mirando. La historia en breve, 2. CIERRES. Josefina Vázquez Mota cerró el 

sábado en la México, Enrique Peña Nieto el domingo en el Azteca y mañana Andrés Manuel López Obrador con marcha-
cierre en el lugar de sus éxitos: el Zócalo, y 3. RECINTO. Trece congresos locales han aprobado la reforma 

constitucional para que el próximo Presidente electo pueda protestar el cargo ante el Congreso en San Lázaro o sin 
recinto oficial fijo, ante su Mesa Directiva o el presidente de la Suprema Corte. La reforma constitucional en julio, lista 

para diciembre.  Nos vemos mañana, pero en privado (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que Los Pinos nunca presionó a la Secretaría de Marina para que anunciara la captura del presunto hijo del Chapo 

Guzmán. Más bien ocurrió lo contrario. 

Conforme al protocolo, la Marina informó de la noticia a la Presidencia de la República y se coordinó el día y la hora en 
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que se anunciaría a los medios: jueves en la mañana. 

Pero la Marina omitió informar que tenía diferencias con la PGR sobre la identidad del detenido. 

Que la PGR, concretamente el titular de la SIEDO, Cuitláhuac Salinas, había señalado a la Marina que no estaban 

seguros de que se tratara del hijo del Chapo. 

Pero ni la Marina ni la PGR reportaron esa duda a Los Pinos. Ninguna de las dependencias hizo nada para detener el 
anuncio. 

Y se anunció. 

Que la preocupación por la veda electoral llevó a que los diputados y senadores adelantaran la sesión de la Comisión 
Permanente para este martes, como lo anunció Ricardo García Cervantes, presidente en turno. Esto, dicen, para 

evitar declaratorias de legisladores que puedan ser sancionadas por el IFE. 

Aunque no faltó quien viera en esa decisión una conveniente manera de evitar la marcha que pasará frente a la sede del 

Senado en Paseo de la Reforma el miércoles, programada para el cierre de campaña del candidato del Movimiento 
Progresista, Andrés Manuel López Obrador. 

Que a propósito de López Obrador, se equivocan quienes ven un distanciamiento en la ausencia de Cuauhtémoc 
Cárdenas, ayer, en el cierre de campaña de Morelia, pues el michoacano está más que confirmado para la marcha con 

que este miércoles cierra el candidato del Movimiento Progresista. 

En cambio, quien ni se apareció por el Centro Histórico de Morelia fue el ex gobernador de Michoacán Leonel Godoy. 

No hay que olvidar que la única vez que estuvieron juntos en Pátzcuaro, Leonel se ganó un buen abucheo. 

Que el candidato de las izquierdas a la delegación Miguel Hidalgo, Víctor Hugo Romo, ya prometió que si gana los 
comicios del domingo solo se moverá en bicicleta ―para poner el ejemplo‖ respecto al plan de incentivar su uso. 

¡Órale! (redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate... Decir su nombre 

Un movimiento formado para oponerse a la candidatura de Enrique Peña Nieto ha organizado para este sábado 30 de 

junio, en plena veda electoral, una marcha de Tlatelolco al Zócalo. Pero no os preocupéis porque los organizadores nos 
dicen que la marcha no será para denostar al candidato del PRI. Para eso habrá, el miércoles 27, un Peñatón, en el que 

uno podrá divertirse rompiendo piñatas de dinosaurios y de un político de copete levantado. 

El Peñatón saldrá del Ángel de la Independencia y terminará en el Monumento a la Revolución a tiempo para que los 

participantes se unan a la marcha de López Obrador, que también saldrá del Ángel y concluirá en el cierre de campaña 

del candidato de la izquierda. La manifestación del sábado será, en cambio, para promover un ―voto razonado‖, ya que 
muchos y testarudos mexicanos no quieren pensar bien su voto. 

¿Cuáles serán los lemas que el movimiento utilizará en la marcha por el voto razonado? ¿Se mostrarán las posiciones 

buenas y malas de los cuatro candidatos? ¿Se promoverá el voto por las que más convenzan? ¿Habrá voces que 
defiendan los puntos de vista de Peña Nieto? Parece difícil creerlo. Lo más lógico, como en todas las demás 

movilizaciones de este grupo, es que la marcha rechace el voto a favor de Peña Nieto, aunque no se atreva a promover 
el de López Obrador. 

A mí me no me inquieta que tengamos un movimiento de jóvenes que se oponga a la candidatura de Peña Nieto. Los 

priistas necesitan un freno a su arrogancia. Tampoco que el movimiento apoye a López Obrador. Muchas de las ideas del 
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candidato de la izquierda son atendibles. Este movimiento ciertamente le ha inyectado un vigor saludable a una campaña 

apuñalada por 44 millones de spots en radio y televisión. 

En lo que no estoy de acuerdo es en el temor a llamar las cosas por su nombre. Nos dicen que el movimiento #Yosoy132 
no impulsa a ningún candidato. Organizó incluso un debate entre los candidatos y se extrañó cuando Peña Nieto declinó, 

argumentando que el movimiento se había autocalificado como anti-Peña. 

En las marchas, sin embargo, los lemas que han coreado los 132 han sido siempre contra Peña Nieto y en menor medida 
contra Josefina Vázquez Mota y Gabriel Quadri. La identificación del movimiento con las posiciones de López Obrador es 

casi total. Esta visión se ha fortalecido por el papel protagónico que se le dio a Paco Ignacio Taibo II, viejo militante de la 
izquierda y de Morena, en el mitin original que se llevó a cabo en la Estela de Luz. 

Quizá no todos los participantes originales del #Yosoy132 fueron simpatizantes o activistas de la campaña de López 

Obrador. Algunos parecen haberse inclinado hacia Josefina Vázquez Mota. Pero con el paso del tiempo el movimiento se 
ha decantado cada vez más a favor de López Obrador. 

¿Es esto malo? Por supuesto que no. Pero uno debe tener el valor de admitir sus simpatías políticas. Entiendo que el 

movimiento le sea más útil a AMLO si mantiene una fachada de apartidista, pero cada vez esto parece más falso. 

Habrá que ver las movilizaciones programadas para esta semana. Pero dudo que el miércoles escuchemos voces en 

contra de López Obrador. Me atrevería a añadir que la mayoría de los participantes en el Peñatón regresarán al Ángel 

poco después para unirse al cierre de campaña del candidato presidencial de Morena. 

La marcha del sábado será más compleja, porque los jóvenes parecen comprometidos a no violar la veda electoral, y 

hacen bien. Pero eso no significa que su corazón no esté con Obrador. 

 

PARTICIPACIÓN 

Yo no sé si la amenaza de la moratoria del cuchi-cuchi que promueve Josefina Vázquez Mota será un factor en la 

afluencia de los ciudadanos a las urnas este próximo 1o. de julio. Pero de lo que no hay duda es que el resultado del PRI, 
que depende mucho del voto corporativista, cae cuando hay mayor participación ciudadana en los procesos electorales. 

Josefina sabe lo que hace cuando busca subir la participación. (Sergio Sarmiento, página 21) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Dos eventos que podrían perjudicar al PAN y a Josefina: No le ayudan, para nada, los últimos acontecimientos en 

materia de inseguridad a la campaña del PAN y de Josefina Vázquez Mota. Al revés: podrían perjudicarlos. Corren el 
riesgo de perder algunos votos cuando más lo necesitan, es decir, al final de esta contienda en que están tratando de por 

lo menos llevarse el segundo lugar. Primero está el caso de la detención del supuesto hijo del Chapo Guzmán, que se 
anunció con bombo y platillos la semana pasada. A falta del padre, que al parecer está más escondido que Osama bin 

Laden, el gobierno panista presumió, como premio de consolación, el arresto del hijo. Resulta, sin embargo, que el 
detenido no era Jesús Alfredo Guzmán Salazar sino Félix Beltrán León. Gran fiasco para el gobierno. 

Desgraciadamente no es el primero. A lo largo de este sexenio hemos vistos otras pifias en el arresto de personas de alto 

nivel presuntamente vinculadas con el crimen organizado: los 11 alcaldes de Michoacán, que luego salieron libres, el 
candidato del PRD a la gubernatura de Quintana Roo, Greg Sánchez, quien también fue absuelto, además del ex 

alcalde de Tijuana y poderoso empresario bajacaliforniano, Jorge Hank Rhon, liberado por no haberse respetado su 
derecho a un debido proceso. Felipe Calderón es, paradójicamente, el Presidente con más detenciones de capos del 

crimen organizado de la historia reciente del país. El problema es que estos éxitos han quedado eclipsados por los 

sonados fracasos mencionados. Ahora se les suma el patinazo de haber presentado al supuesto hijo del Chapo. ¿Cuál 
será el efecto de este desliz para la campaña del partido gobernante? Difícil cuantificarlo ahora que los encuestadores 

están en el campo levantando sus últimas encuestas que serán publicadas mañana. Intuyo, sin embargo, que este 
evento le recordará a algunos electores los errores que ha cometido la presente administración en el combate al crimen 

organizado. Muchos pensarán, con razón o sin ella, que los gobiernos del PAN se han caracterizado por ineptitud, 
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adjetivo que a los priistas e izquierdistas les encanta utilizar al hablar de los panistas. En este sentido podría perjudicar el 

que algunos votantes acudan a las urnas pensando en esa etiqueta, la de ―ineptitud‖, para evaluar a Acción Nacional. 

Tampoco ayuda, desde luego, la balacera de ayer en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, que fue la nota 
principal en todos los noticieros: tres policías federales acribillados en el área de comida rápida de la principal terminal 

aeroportuaria del país. Lo peor es que, al parecer, los asesinos fueron otros policías uniformados. Verdaderos o falsos, el 
hecho es que quedó una imagen de policías agarrándose a balazos. La primera información habla de un operativo de la 

Policía Federal para arrestar a otros miembros de esta corporación que estaban involucrados en el narcotráfico. Pero, 

como bien dice el experto en temas policiacos Ernesto López Portillo, un operativo para detener a policías coludidos 
con la criminalidad, que están armados, no se debe llevar a cabo en un lugar público, como el aeropuerto, poniendo en 

peligro cientos de vidas de civiles. La verdad es que todavía no sabemos qué pasó ayer en la terminal aérea. Sí es posible 
visualizar que este evento regrese a la mente de los electores el tema de la inseguridad. Y eso no le conviene ni a 

Josefina ni al partido gobernante porque, de acuerdo a las encuestas, la percepción de un país donde la violencia crece 
y crece los perjudica electoralmente. En suma, dos eventos recientes —el fiasco de la detención del supuesto hijo del 

Chapo Guzmán, que no fue, y la balacera en el aeropuerto del DF, con tres policías federales muertos— puede hacer 

que algunos electores lleguen el domingo a las urnas con dos palabras que no le convienen para nada al PAN y su 
candidata: ―violencia‖ e ―ineptitud‖. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

Algo está podrido en el Aeropuerto  

  
TODO INDICA que una vez más falló la inteligencia. ―Los buenos‖ murieron, los ―malos‖ huyeron y se desató una 

balacera en medio de una terminal aérea repleta de personas. Se trata de una historia de policías contra policías y el 
negocio de servir al narcotráfico, en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México. Nos dicen que el equipo del 

secretario de Seguridad Pública, Genaro García Luna, ya reportó que los tres agentes abatidos realizaban una operación 

antinarcóticos para detener a dos de sus compañeros corruptos. Falta saber quién ordenó el operativo en una terminal 
aérea, en una zona llena de civiles, un lunes por la mañana cuando se intensifican los vuelos de inicio de semana, en un 

lugar donde en promedio al mes transita un millón de pasajeros.  
   

CALDERONISTAS de cepa construyen escenarios sobre los resultados electorales del próximo domingo. No será lo mismo, 
dicen, que Josefina Vázquez Mota quede en segundo lugar a que caiga hasta el tercero, siendo el partido en el gobierno. 

Dolerá que Acción Nacional pierda los estados de Jalisco y de Morelos, en medio de un gran divisionismo. Habrá que ver 

también lo que ocurra en la integración del Congreso federal, pero tampoco ahí hay buenos pronósticos. De todo eso 
dependerá la sobrevivencia en su cargo de presidente nacional del PAN, Gustavo Madero.  

   
SIN DUDA, la corrupción en el país es mucha. Tanta que el candidato presidencial de las izquierdas, Andrés Manuel López 

Obrador, ha perfilado a dos personas para hacer la misma tarea en caso de que él gane la Presidencia. Apenas en marzo, 

en reunión con ex contralores ciudadanos del gobierno de la ciudad, ex comisionados de transparencia capitalina y 
académicos, presentó a Bertha Elena Luján como la futura titular de lo que llamó una nueva ―Secretaría de la 

Honestidad‖. La ex funcionaria delineó su plan anticorrupción con el que, dijo, se recuperarían 300 mil millones de pesos. 
Pero el tabasqueño nominó ayer a Manuel J. Clouthier como zar anticorrupción, para hacer justo lo mismo. ¿Qué no se 

trataba de reducir el número de altos funcionarios?  

   
UN MÚSCULO que hasta ahora no se le había conocido al candidato de Nueva Alianza comenzó a ser visible. Para sus 

cierres de campaña regionales Gabriel Quadri recibe todo el apoyo del sindicato de trabajadores de la educación. Miles de 
maestros, e incluso alumnos, son movilizados a los actos de campaña. Ayer en su mitin de cierre en San Luis Potosí los 

profesores movilizaron a estudiantes de la normal de la capital potosina para que sostuvieran una reunión con Quadri. 
¿Seguirá negando que tenga algo que ver con la dirigencia del SNTE?  

   

EN EL TRIBUNAL federal electoral acordaron integrar con toda oportunidad la comisión que validará la elección 
presidencial. En 2006 esta comisión fue formada después de los comicios y hubo muchas especulaciones sobre su 

membresía. Desde ayer este espacio de deliberación incluye a los magistrados Constancio Carrasco, Flavio Galván y 
Salvador Nava. Se pretende que la decisión ayude a dar certeza jurídica al proceso.  

 

(redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

EN LOS altos círculos del gobierno federal circula un reporte sobre cómo los gobernadores priistas están operando -y 
fuerte- en favor de los candidatos de su partido. 

POR EJEMPLO, se dice que en Campeche el mandatario estatal, Fernando Ortega, tiene como operador a Ramón 
González Flores, mejor conocido "Manita Santa", quien se habría convertido en fluida vía de contacto con los candidatos. 

EN TANTO, en Coahuila, a la que se señala como la operadora del gobierno de Rubén Moreira es Cristina Amezcua 

González, coordinadora de Programas Sociales, quien ya hasta denuncias tiene por repartir despensas con tintes 

tricolores. 

Y EN EL Estado de México se habla de que existe una intrincada red de cooptación del voto en la que participan 
representantes de dependencias estatales, legisladores locales y federales, así como funcionarios municipales, y que se 

hacen llamar "Gabinete Intersecretarial". 

EN NAYARIT quien parte y reparte los apoyos y las querencias del gobernador Roberto Sandoval sería su sobrino Hugo 

Chávez Sandoval. 

EN TLAXCALA dicen que si un candidato requiere apoyo, debe pedírselo a Mario Armando Mendoza Guzmán, de la 

Secretaría de Gobierno estatal, para que se entere el gobernador Mariano González. 

Y QUE como esos operadores hay muchos más que en estos días están chambeando horas extra. 

ALGO RARO está pasando con los sistemas informáticos del Tribunal Electoral federal: desde el viernes están caídos los 

"estrados electrónicos" de las salas regionales. 

ESTO en español significa que cualquiera que tenga un caso pendiente de resolución, ¡no puede consultarlo! 

SI SE ACCEDE vía internet a las opciones de Guadalajara, Monterrey, Xalapa, DF y Toluca, la respuesta es la misma: "En 

mantenimiento" 

NOMÁS les faltó poner: "Y si tiene prisa aguántese, al fin que sólo faltan cinco días para las elecciones". 

UN FUERTE, muy fuerte murmullo recorre las calles de Guadalajara. 

ENTRE priistas y panistas corre la versión de que un grupo del panismo local ya negoció con Aristóteles Sandoval, el 
candidato del PRI a la gubernatura de Jalisco. 

SEGÚN este acuerdo, los albiazules apoyarían al tricolor a cambio de posiciones en el gobierno estatal y de que la alcaldía 

tapatía quede en manos del panista Alberto Cárdenas. 

LAS MALAS LENGUAS aseguran que los "negociadores" del PAN son el propio dirigente estatal, Miguel Monraz, y el 

candidato a gobernador, Fernando Guzmán. 

ANTE ESTO ya se habla de que un grupo de panistas se prepara para armar todo un escándalo y echar a Monraz de la 

dirigencia de su partido. A ver si es cierto. 

LAS ENCUESTAS dirán lo que quieran, pero los apostadores tienen su propia visión de la elección presidencial mexicana. 

UNA DE las empresas más grandes de apuestas vía internet, Bwin, tiene muy parejos los momios entre Enrique Peña 
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Nieto y Andrés Manuel López Obrador. 

MIENTRAS más bajo es el momio, significa que le ven más posibilidades de ganar. Para el priista el pago sería de 1.75 
por cada dólar apostado, mientras que para el perredista es de 1.95 a 1. 

EN CONTRASTE si triunfara la panista Josefina Vázquez Mota el pago sería de 25 a uno. La "chica" sería apostarle a 
Gabriel Quadri porque si gana, paga 101. 

POR LO VISTO por el candidato de Nueva Alianza no apuesta, ¡ni Elba Esther Gordillo! 

 (redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… 

La seguridad en las elecciones: Para el próximo domingo en el estado de Hidalgo se dispondrán de cerca de 8 mil 

elementos de Seguridad Pública para vigilar la tranquilidad de las elecciones federales. A ello se sumará la coordinación 

con autoridades nacionales y fuerzas armadas, así como los servicios de inteligencia de todo el país y en cada región.  
Hasta el momento no se ha presentado información o denuncia que detalle en el estado o en la zona Centro del país la 

posibilidad de que pueda suscitarse un evento de riesgo o zona de conflicto. En la parte sur tampoco y en el norte, por 
los hechos de los últimos meses y años, no se puede saber si habrá o no una jornada violencia.  Los cuatro candidatos a 

la Presidencia han enarbolado su campaña en la propuesta de la calidad de vida para los mexicanos a través de una 

mejor seguridad para todos. Traducido, que al elegir a un nuevo presidente se estará comenzando el nuevo camino de 
paz para México. No sabemos –vaya ni el actual gobierno federal lo sabe- para cuando se termine la guerra contra el 

narcotráfico, la delincuencia común en las calles de colonias, comunidades y municipios. Sin embargo, todos ya se 
echaron el compromiso de acabar con ese cáncer para la sociedad nacional. Si nos remitimos a las últimas elecciones en 

Hidalgo, los hechos violentos se pueden catalogar como espontáneos, propios del calor de una jornada política, aunque 
nada queda descartado.  A nivel nacional, la última jornada transcurrió sin problemas de esta índole, pues aún no se 

padecía el fenómeno social de la guerra contra el narco de manera abierta y total como en nuestros días. Bueno, en 2006 

ni un sólo candidato a puesto de elección popular sufrió atentado o muerte, contrario a lo que ahora se ha vivido en 
muchas regiones del país donde han acabado con la vida de aspirantes a alcaldes y gobernadores. La vida política se ha 

mimetizado con la inseguridad y la realidad de nuestro México, para presentarnos un escenario complejo, nada fácil de 
digerir y que en lugares como Hidalgo, donde aún existe la tranquilidad cívica en municipios y comunidades, no se 

percibe como tal, pero que en estados del norte se traduce en voto de miedo o simplemente en abstencionismo.  Para 

este próximo domingo no quedará nada para el anecdotario, pues todo apunta a que sea un día de cambio histórico para 
los mexicanos, sea quien sea el ganador, será un hecho inédito. El regreso del PRI, el triunfo de una mujer, la elección 

de Andrés Manuel. Los tres escenarios son posibles y es lo que hay.  La inseguridad, el crimen, sus actores, estarán como 
testigos, como observadores también, no son ajenos y son más participes que muchos ciudadanos. Están en todos lados 

y a ellos no es afectará la llegada de uno u otro postulante.  (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

El Peje, a la baja en Hidalgo y en el país por su belicosidad * No viene Josefina; pierden Xóchitl y Damián Sosa López 

Obrador perdió su arrastre en Hidalgo y eso quedó evidenciado ayer en el evento de la Plaza Juárez, que ya no estuvo 
llena a reventar y que tampoco reunió a los más de 30 mil seguidores que esperaban tener sus organizadores. Si bien les 

fue, unos 7 mil, y digan que les fue bien. Que desde luego no son pocos. Son muchos y de eso hay constancia en las 
gráficas. Como que su discurso lleno de cuestionamientos no exentos de ataques y, dicen los que saben, hasta de 

rencores, están alejando a muchos de sus seguidores, que no quieren más de lo que se vivió en 2006, cuando se paralizó 
la ciudad de Mexico por lo que todo mundo ya sabe. Lo que la mayoría de los ciudadanos queremos es un país en paz, 

en tranquilidad y en justicia, que no parece pueda llegar en los discursos del Peje, que anuncia tantito la guerra para 

luego hablar del amor, a lo mejor en congruencia con el adagio latino del "si vis pacem para bellum": si quieres la paz, 
prepara la guerra. Lo cierto es que muchos que se decían lopez-obradoristas como que están dando la media vuelta y 

pensándolo mejor, porque después de seis años de guerra y de dolor nadie quiere algo parecido. Solo así se puede 
explicar el fenómeno de la Plaza Juárez, que lució medio llena y medio vacía en relación con lo que se había anunciado 
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como mega concentración de seguidores del señor de Macuspana. A unos días de ir a la urna para votar y elegir, 

seguramente los ciudadanos tomarán en cuenta lo que dicen los candidatos y no arriesgarán lo que son y lo que tienen, 

sus hijos y sus familias a los sueños de poder o de fantasía de quienes piensan que son los dueños de la verdad absoluta. 
Por ahí puede ir el alejamiento de los seguidores del Peje. Y la razón de lo que ya suena como el clarín de su derrota. 

*QUE SIEMPRE NO VIENE JOSEFINA Los panistas se quedaron vestidos y alborotados porque su candidata, JOSEFINA 
VÁZQUEZ MOTA, siempre no viene a Pachuca, como estaba anunciado, por decisión de la gente de lo que llaman ―cuarto 

de guerra‖. Por los motivos que haya sido, lo cierto es que no viene ya como candidata y como lo más seguro es que 

pierda, este cuento se acabó. Lástima, Margarito, porque con su inasistencia queda en evidencia que se quedan 
huérfanos de apoyo gente como XÓCHITL GÁLVEZ, que con este hecho demuestra que no tiene tanta fuerza con la 

candidata y que por lo mismo no es jugadora de ligas mayores, y que su apuesta por una senaduría está en chino y tan 
lejos como la Presidencia de la República para doña Josefina, porque ISIDRO PEDRAZA, dicen los enterados, hace rato 

que se la ganó. Habrá que esperar la elección, que es lo fuerte y valedero. Otro que pierde es DAMIÁN SOSA, que al 
inicio de la elección pensó que iba en caballo de hacienda, y más con el apoyo de las redes universitarias y en general de 

la fuerza de la UAEH, que se volcó a favor suyo con las instrucciones de sus hermanitos, que lo lanzaron como punta de 

lanza para jugadas mayores, siempre con la esperanza de que ganara él, de que ganaran Xóchitl, Josefina y de que el 
hermano mayor se hiciera dueño del PAN. Así, el camino a la gubernatura parecía cosa de niños. Pero vino la caída del 

cántaro de leche  y el sueño parece que se acabó, porque la Presidencia no se gana ni con brujería, la senaduría parece 
perdida, la diputación está prácticamente en el aire y la universidad también. Cómo cambian las cosa de la noche a la 

mañana... Digo. * 48 HORAS DE CAMPAÑA  Sólo quedan 48 horas de campañas y esto termina. Y en dos días nada 

cambiará. PEÑA NIETO ganará la Presidencia. AMLO seguramente será segundo lugar, Y JOSEFINA, tercero. Esperemos 
que la distancia entre primero y segundo sea tal que no haya argumentos para broncas post electorales. Que los niños 

del #132 sean frenados por sus patrones y no los expongan, aunque se ve difícil. Si en casa ya los ve usted. En 
HIDALGO todo indica que el PRI obtendrá una victoria casi completa, por sus asegunes. Cuestion de horas. * PARA 

GLAFIRO CHÁVEZ Y SU FAMILIA... En un momento tan difícil, el abrazo cariñoso de quienes hacemos este diario. Sólo la 
fe y el cariño de quienes nos rodean nos ayudan a superar estos golpes. (Adalberto Peralta, página 02) 

UAEH, no es posible 

 
La denuncia atribuida al ciudadano Marco Antonio Naranjo Barrera sobre la coacción del voto por la directora de la 

escuela Preparatoria 2 de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) para que poco más de mil 400 familias 

voten a favor de Damián Sosa Castelán candidato del Partido Acción Nacional (PAN) a diputado federal por Tulancingo, 
genera expresiones de asombró en los mentideros políticos, no porque lo hagan, sino por el burdo método utilizado, claro 

ahora el acusador tendrá que comprobarlo en las instancias legales. Habrá quien diga que fue el Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) y el mismo gobierno quien está atrás de todo; lo que no es imposible, aun en ese caso, el equipo de 

Sosa Castelán, muestra dos cosas, la primera que no saben operar electoralmente y la segunda, que son presa de la 

desesperación por el estancamiento que observa el hermano del hombre fuerte de la UAEH en las preferencias 
electorales, particularmente en la cabecera municipal paralelo al crecimiento de la fórmula femenil priista. Y es que en la 

guerra sin cuartel en que se han convertido las contiendas electorales, debes no sólo saber acercarse votos, sino blindar 
tus estrategias, honestas o no, marrulleras o no; que en un escenario democrático deberían ser las propuestas, 

las ideas las que convenzan a los electores, pero esto aunque existen avances, se está muy lejos de conseguirlo, así que 

la denuncia pone al descubierto que necesitamos madurez, civilidad y honestidad de partidos y candidatos, para avanzar 
a la democracia. Ahora no hay que descartar que Naranjo Barrera, haya actuado de mutuo propio y con valor civil, se 

haya decidido a presentar la denuncia avalada por la fe notarial, lo que sería digno de un reconocimiento de quienes 
prefieren la coacción o la compra de su voto, antes que reflexionar sobre cuál es la mejor opción política para el país, en 

este caso, desde su individual punto de vista; como sea la contienda se anima en Tulancingo, con estos granos de 
pimienta que se suma a la sal que le puso Diana Marroquín Bayardo . (Alberto Witvrum, página de internet)  

El Reloj-La hora en punto… Alianza PAN-UAEH, pacto de falsas promesas  

Casi al finalizar el 2011, en la denominada sala de Gabinete del Palacio de Gobierno, cuestioné a los diputados federales 

acerca del cuantioso presupuesto logrado para la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo y sobre las garantías de 

que el dinero, no fuera utilizado en el proceso electoral que se avecinaba, es decir el mismo que hoy estamos viviendo. 
La pregunta, se sustentaba en el sentido común, que reconoce la opacidad prevaleciente en nuestra Máxima Casa de 

Estudios desde hace ya casi treinta años. Fueron muchos los millones de pesos que los diputa-dos federales lograron 
para la UAEH, dinero que si bien debe ser auditado, es par-te de las tentaciones de los que apuestan sin proyecto a 
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conseguir el poder por el poder mismo. Aquella vez, fue el diputa-do Jorge Romero el que respondió a mi pregunta, res-

puesta a la que se sumó Juan Manuel Menes por dos ciaras razones: La primera por su calidad de secretario de la 

Contraloría, ente responsable de s vigilar que la transparencia ocurra en todos los espacios de la administración pública, 
que involucra des-de luego a las instituciones educativas. Y la segunda razón, es por-que Menes Llaguno, sabe con 

exactitud lo que ocurre en las entrañas de un grupo en de-cadencia como lo es el de la universidad, mismo que hace 
algunos arios lo depuso del cargo de rector de la Universidad Autónoma de Hidalgo. Y en efecto, el cuestiona-miento en 

torno a la necesidad de vigilar los recursos de la UAEH tenía toda la importancia, pues era previsible que la institución 

podría ser usada para fines estrictamente electoreros. Que se lucre con los activos de nuestra Máxima Casa de Estudios 
no es asunto nuevo, y hoy la denuncia penal interpuesta ante un agente del Ministerio Público en Tulancingo, demuestra 

que esta institución sigue a merced de intereses mezquinos que nada tienen que ver con la proclamada excelencia 
educativa. Se trata de la denuncia de un padre de familia, llevado mediante engaños a un encuentro estrictamente 

electoral, donde estuvo Damián Sosa, aspirante a heredar el poder factico prevaleciente en la UAEH. Damián Sosa, 
promovido por directivos de la Prepa 2, que han sido amenazados para demostrar lealtad al grupo, pretendieron hacer 

creer a los padres de familia de los jóvenes que aspiran a ingresar a esa institución, que hay un "iluminado", que desde 

San Lázaro, podría lograr la construcción de aulas para que nadie se quede sin ir a la prepa. La forma recurrente de 
mentir e intentar manipular a la sociedad ha sido método de un grupo que decidió dejar a la universidad de Hidalgo a 

merced de los intereses de un PAN, cuyo destino será la derrota en las urnas. ¿Será posible que Damián Sosa cuente con 
más dinero que los gobiernos federal, estatal y municipal para construir nuevas preparatorias? Si así es, que aclare de 

dónde proviene el dinero que ofrece, porque en la UAEH, lo que hace falta son auditorias ante los evidentes desvíos que 

han servido para promover el voto en favor del blanquiazul.  (Edmundo Pineda, página 09) 

Crónica-Balcón Político… 

La triste suerte de César, como la de miles en la huasteca: En la huasteca, zona cargada de miseria y pobreza, a 
pesar de su exuberante belleza, hay miles de historias de sufrimiento y desesperanza, de abandono, y quienes las 

padecen esperan literalmente que ocurra un milagro. Ese es el caso de César. Es el quinto hijo de una familia que vive 
(¿vive?) en condiciones de extrema pobreza. Tiene ocho años, sufre de síndrome de Down y, lo peor, recientemente los 

médicos le detectaron cáncer. Eso sí, su ánimo supera su realidad. Le gusta el futbol y sueña en convertirse en un 
profesional del deporte de las patadas. Si la vida se lo permite. Se llama César Hernández Candelaria, por quien su 

madre, que apenas si habla su lengua materna, el náhuatl, busca denodadamente la ayuda de autoridades, personas 

altruistas, en suma quien se apiade de su desgracia y le ayude a encontrar la luz al final del túnel, que permita atención 
médica especializada para su niño. Viven en una casucha, de las que hay muchas, en la comunidad de Ixcatepec. María 

Candelaria Hernández es la madre, quien para sumar una desgracia más a su vida tiene un padre que padece de 
alcoholismo, aunque hoy está en proceso de rehabilitación en la ciudad de Pachuca. Por tanto, ella se ha quedado a 

cargo de su pequeño, en espera de que realmente ocurra un milagro y su hijo tenga la atención debida, para no pasar a 

ser un dato más en las estadísticas de muertes por diversas causas, pero la principal: la miseria. Los médicos le dijeron 
que para atender a su hijo requiere de una suma que ronda los 30 mil pesos. Capital inalcanzable para una familia que 

vive en la extrema pobreza. El canal 12 de Huejutla abrió una cuenta bancaria en espera de que haya corazones nobles 
que se desprendan de algo para ayudar a esta mujer en su calvario. Por lo pronto algo podrían hacer las autoridades del 

Sector Salud por intentar salvar la vida a este pequeño y cumplirle el sueño, ya no de ser futbolista profesional, sólo de 

vivir y correr en su rancho tras una pelota, aunque sea de plástico. (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-Todo por su nombre… 

Recuperemos nuestro país: Este domingo venidero, los mexicanos tenemos la obligación de recomponer nuestro 
futuro para entregar a nuestros hijos un país que les sirva para vivir bien y desarrollarse. Una boleta electoral en la mano 

no cambia nada, sino lleva implícito el compromiso del votante para obligar a sus nuevas autoridades a cumplir con su 
cometido y no sólo con afanes partidistas, sino en un acto de verdadero nacionalismo. Es necesario que los ciudadanos 

nos reencontremos con esa querencia por nuestro país que dejaron de fomentarnos cuando no quitaron nuestras clases 
de civismo, aquellas en donde todos estábamos obligados a sabernos el himno nacional y saber que tomar lo que no nos 

pertenece se llama robar y que falsear la realidad es mentir. Todo eso lo dejamos de aprender y practicar, para darle 

paso a un país plagado de conformismo ante la avaricia de unos cuantos, que sinvergüenzas alcanzaron los lugares 
claves para saciar su deshonesta vileza. Este domingo, difícilmente algo podrá cambiar en nuestro entorno, porque las 

expectativas levantadas por los candidatos al menos en Hidalgo, nada nuevo tienen, pues se trata de promesas 
recicladas y viejas. Prometieron echar andar un aeropuerto en la altiplanicie de Tizayuca a partir de un proyecto que fue 
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iniciado desde la campaña a gobernador de Jesús Murillo Karam. Desde hace 20 años y hasta la fecha ha vestido 

multitudinarios actos y plagado de promesas de empleo y riqueza cientos de discursos. El libramiento de Ixmiquilpan, una 

obra que prometió desde su administración municipal Roberto Pedraza Martínez, nada de novedoso tendría. Junto a ello, 
está la llamada Ciudad del Conocimiento que fue bandera proselitista del actual gobernante. La carretera de doble carril 

hasta la huasteca, nos muestra que ante la ausencia de planeación se programan obras sin sentido. Poner doble carril a 
la huasteca de poco o nada serviría, pues el flujo comercial que tiene esa zona es con Veracruz y con Tamaulipas, no con 

Hidalgo que poco o nada tiene que ofrecerles. Y el punto coincidente de los candidatos, fue la pronta construcción de una 

refinería ya prometida y que por sus características de nada servirá para el desarrollo regional, prueba de ello es la actual 
Miguel Hidalgo de Pemex que lejos de generar desarrollo ha inundado esa zona entre los índices más altos de 

contaminación, junto con cientos de enfermos de cáncer que nadie acepta. No se trata de descalificar las promesas, pero 
si observar que postular a uno u otro candidato no nos va a cambiar la vida de la noche a la mañana. DE 

PERIODISTAS Este martes, los trabajadores de los medios acudiremos a la Cámara de Diputados para afirmar que en 
Hidalgo, no existen garantías para desarrollar nuestro trabajo. Hace unos días la compañera de Reforma, Verónica 

Jiménez fue vejada en sus derechos por policías municipales azuzados por un lidercillo priista; días antes el fotógrafo 

Oscar Sánchez fue golpeado por policías estatales; días después, Luis Soriano fue agredido por integrantes de un grupo 
juvenil; David Carrillo de Solución fue increpado por guaruras del cuarto piso de gobierno por tomar fotos. Y de esos 

casos hay muchos casos que resolver.  Nimiedades: Tal parece que ahora el poder lo ejercen los guaruras y policías. 
(Jorge Martínez, página 03) 

Criterio-La Silla… Elogio del hijo adolescente 

Tengo un hijo adolescente que aún no está en edad de votar, pero que lo hará para elegir al presidente en 2018. Tiene 
14 años y apenas comienza a interesarse en la política. A lo largo de la campaña me preguntaba por las encuestas y, por 

supuesto, me pregunta cada jueves y domingo si ya sé por quién voy a votar. 

Si hoy tuviera credencial de elector, mi hijo votaría por Gabriel Quadri a ojos cerrados. De hecho, considera que el 

candidato de Nueva Alianza ganó los debates y que los anuncios de la combi son los mejores. Este hijo, apenas en 

secundaria, analiza los espectaculares y dictamina sobre las fotos y la tipografía de los mismos: ―Este tiene mucho texto‖, 
―esa foto es buena‖, y está intrigado sobre lo que les estará diciendo Enrique Peña Nieto a los hombres y mujeres que le 

abrazan en los anuncios. 

Mi hijo ha hecho sondeos entre sus compañeros, pero con resultados dispares, pues descubrió que a muchos de sus 
amigos les interesa más la Eurocopa que las elecciones. 

La jornada del 1 de julio también le llama la atención. Estoy seguro de que la noche del domingo se quedará dormido 

frente a la televisión para ver qué pasa ese día. 

Me gusta, me hace sentir orgulloso que mi hijo esté atento al proceso. Lo que me preocupa es cómo explicarle la jornada 

postelectoral, la llamada segunda vuelta electoral mexicana, que es sinónimo de conflictos. 

No quiero ser agorero, pero si el resultado de las elecciones no convence a todos y se desatan manifestaciones, protestas 
e incluso violencia, no lograré explicarle a fondo la situación. A mí me costaría trabajo entenderla. (Manuel Baeza, 

página 17) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que en el Partido Acción Nacional están muy tristes y a la vez enojados porque este día ya no estará su candidata 

Josefina Vázquez Mota en Pachuca, pero no están molestos por la presencia de la aspirante a la presidencia, sino 
porque en la sede del PAN estatal se les quedaron miles de tortas que ya tenían preparadas y ahora no saben a quién 

regalárselas, pues los acarreados que tenían previstos ya no llegarán este día a la capital hidalguense. Ahora mejor que 
las repartan en los cierres de campaña de los municipios, así ya no gastan de más. 

: Que para quienes esperaban ver al gobernador Francisco Olvera cayendo en el juego de la guerra sucia y las 
elecciones se quedaron esperando, pues la puesta en marcha de obras e infraestructura no fue exclusiva de una parte 

del estado, ante la necesidad y petición de la población, el mandatario advirtió que no habrá distingo en la entrega de 
apoyo. Hoy inauguran sistema de agua potable en Tlanchinol y modernización de infraestructura en Tepehuacán de 
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Guerrero, lo que se dijo no tiene que ver nada con las elecciones sino con la necesidad de la población.  

 
: Que el candidato al Senado del Partido Verde, Christian Pulido Roldán, tiene al enemigo el árbol genealógico, pues 

dicen que su hermano Christopher Pulido, quien es regidor en Tula de Allende, ya realiza promesas como si fuera el 
candidato y además de que se ha ganado la enemistad de muchos al realizar negocios personales como la venta dudosa 

de terrenos en distintos municipios bajo la protección de su hermano ―el senador‖, como él dice. 

 (Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

Somos oposición y eso es algo que aprendimos, el PAN nunca aprendió a ser gobierno, se quedó como oposición, el PRI 

hoy es un partido político que lleva 12 años fuera del poder federal y ante eso nos asumimos como tal‖ 

David Penchyna Grub 

Candidato al senado de la República por el PRI, sobre las elecciones. 

Es una situación horrible que perjudica a todos los pobladores, son olores fétidos que se emanan del suelo, ya que 
aunque el agua se evapore queda la esencia de los desperdicios y eso atrae a fauna nociva como moscas, ratas y perros‖ 

Felipa Escorcia López 

Delegada de la colonia la lagunilla de Tulancingo, sobre los servicios que carecen. 

La Reforma es un municipio cosmopolita que por lo mismo no tiene una identidad bien definida, por ello buscamos 

formarla a partir de proyectos como ‗Yo mineralense‘, donde participen los niños conociendo la historia de su municipio‖ 

Filiberto Hernández 

Alcalde de Mineral de la Reforma, sobre el concurso de edil por un día para los niños. 

 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

que sí…, que no…, que sí…, total, al final Josefina Vázquez Mota canceló su visita a Hidalgo programada para hoy a 
Pachuca, donde se reuniría con militantes de su partido en el lienzo charro de la capital del estado. No hubo explicación 

del porqué de la cancelación, pero lo cierto es que los blanquiazules locales se quedaron plantados otra vez, pues la 

semana pasada se programó una reunión con Roberto Gil, coordinador de la campaña, quien tampoco llegó a la cita. 

que hablando de panistas, no es sorpresa que los verdaderos blanquiazules en Huejutla, como el presidente de ese 

partido Francisco Hernández Hernández, Enrique Guzmán, y el famosísimo Jovito (quien hasta este fin de semana 
era el coordinador de campaña del candidato neopanista Andrés Espinoza), se encuentren más que tranquilos 

atendiendo sus negocios particulares, pues decidieron dejar de lado a su abanderado al no ver posibilidades de triunfo en 

ese distrito. 

que aún cuando hubo unas cinco mil personas ayer en la plaza Juárez para el cierre de campaña de Andrés Manuel 

López Obrador en Pachuca, más de uno se quedó extrañado de que no se presentara la cantidad de personas que se 

esperaban al acto. Hubo algunos espacios vacíos alrededor de la plaza, y muchos jóvenes (muy jóvenes) en el sitio. 
Quienes se dejaron ver, sin embargo, fueron Isidro Pedraza y Julieta Guevara, candidatos a senadores. También 

estaba Jesús Zambrano, dirigente nacional, y miembros de la dirigencia estatal del PRD, además de Luciano Cornejo, 
quien se manejó de manera discreta durante el evento. 
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que flaco favor le hace al PRI estatal Tatiana Deschamps Rubio, encargada de Relaciones Públicas del Comité 

Directivo Estatal, quien además de dedicarse a promocionar su imagen y la de su exjefe Omar Fayad, también gusta de 

llevarle la contraria al nuevo dirigente del PRI, Ricardo Crespo. Quienes saben, dicen que Deschamps debería 
regresar a trabajar a Canal 3, donde tiene una plaza. 

que en Tulancingo cobra fuerza el rumor de que las candidatas a diputadas federales por el Partido Verde, Natalia 

Zambrano, y del Movimiento Progresista, Diana Marroquín, declinarán en cualquier momento de la presente semana 
en favor de Emilse Miranda, abanderada del tricolor para diputada federal por ese distrito. Anoche Diana 

Marroquín salió a decir que nada de eso, que ella se mantiene firme en su intención de llegar al Congreso de la Unión. 
(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Lo que importa es votar con libertad (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: El doctor Alberto Jonguitud, coordinador de vinculación política en el estado de Hidalgo, y 

su quipo de trabajo se dieron cita en el municipio de Cuautepec de Hinojosa, con la finalidad, con la finalidad de atender 

las demandas de los diversos sectores y agrupaciones de dicha localidad, recibirlos personalmente y canalizarlos de 
inmediato para una pronta solución… (redacción, primera plana) 

Visto bueno-Radio Pasillo del Martes… 

 Suena en Radio Pasillo que Porfirio Moreno Jiménez, impulsor de las candidaturas independientes, no deja de 

hacer ruido ante la cercanía de las elecciones federales. 

El eterno aspirante ciudadano insistió ayer en la urgencia de que en México se apruebe la participación de 

cualquier mexicano en los procesos electorales sin necesidad de pertenecer a los partidos, a los cuales calificó 
como una de las peores ―enfermedades‖ del sistema político mexicano, pues, argumentó, en lugar de fungir como un 

filtro entre la gente y el poder se han prestado a tener ―dueños‖ y ser manipulados. 

Ante este panorama, el activista advirtió que el próximo 1 de julio los mexicanos irán a las urnas para elegir no a los 

mejores candidatos, sino a los menos peores, pues desde su punto de vista no hay ninguno que reúna el perfil para 
cubrir las necesidades de los ciudadanos. 

Y aunque uno de los presidenciables asegura que no es político, Moreno Jiménez lo consideró un ―usurpador de las 

candidaturas ciudadanas‖, pues todo mundo sabe que responde a los intereses de la dirigente ―moral‖ del SNTE, Elba 

Esther Gordillo Morales. 

Por cierto, en Radio Pasillo se escucha que al menos cien profesores se quedaron sin hacer su examen de 
evaluación de carrera magisterial en el Instituto Tecnológico de Pachuca (ITP) el pasado domingo. 

Los organizadores les cerraron la puerta, según ellos, por llegar tarde a la cita, ante lo cual los docentes inconformes 
gritaron que el próximo domingo cobrarán la factura, al abstenerse de votar o de plano sufragar por candidatos distintos 

a los del Partido Nueva Alianza (Panal). 

Suena a todo volumen que la izquierda hidalguense no cumplió el objetivo de reunir 28 mil personas en la 

plaza Juárez para presenciar el cierre de campaña que ayer encabezó el candidato presidencial del PRD, Andrés Manuel 
López Obrador, ya que difícilmente se habría llegado a los cinco mil militantes y simpatizantes del Movimiento 

Progresista. 

Eso sí, quienes no dejaron pasar la oportunidad de tomarse la foto con el tabasqueño fueron algunos candidatos de 

mayoría y hasta plurinominales que competirán el próximo 1 de julio, pues consideran que a estas alturas de la contienda 
el ―efecto AMLO‖ aún podría ayudarles a sumar algunos sufragios y lograr al menos el segundo lugar de la competencia 

electoral derrotando al PAN.  (redacción, página de internet)  
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Plaza Juárez-Dese por enterado… 

¿Así o más directo? 

El ex gobernador del estado, Miguel Ángel Osorio Chong, acudió este fin de semana al cierre de campaña de Emilse 
Miranda, candidata tricolor a diputada federal por el distrito con cabecera en Tulancingo. No fue ninguna casualidad, 

porque el principal oponente de la priísta es Damián Sosa Castelán, hermano de quien ya saben ustedes. De tal modo 
que no sólo por ser una región fundamental en lo político, sino porque representa todo un reto para el ex mandatario 

que Emilse gane. Y hasta donde se ve, luego que la campaña del hermano del mandamás de la UAEH pareciera que hace 

agua, es muy posible que se cumpla el objetivo de Osorio Chong. Sería una raya más al tigre universitario… bueno a la 
garza universitaria.     

¡Por fin se fajaron los pantalones con fraccionadores! 

Muy quitados de la pena, los dueños o supuestos dueños de la privada Santa Fe, allá por el C. Doria (algunos le dicen ―el 

Cebollas‖), se habían dado gusto construyendo casas en un terreno gigantesco del que todavía persiste la duda si era o 
no área de donación para la edificación de un parque o zona de servicios. Pero bueno, como en esto de las inmobiliarias 

nadie sabe, y nadie supo, se arrancaron con su magna obra de varios cientos de casas que en promedio pretendían 

vender a millón de pesos. Los vecinos del fraccionamiento Los Arcos se quejaron por el peligro que representarían las 
descargas extra al drenaje, la alcaldía dijo que todo estaba en regla y que nada podía hacer. Pero de pronto aparecieron 

sellos de clausura porque, fíjese usted, la inmobiliaria no contaba con las autorizaciones respectivas de impacto 
ambiental. ¿Pues no que todo en regla según la alcaldía capitalina? Es decir que el titular de la Procuraduría estatal del 

Medio Ambiente, Salvador Aguilar, sí se fajó los pantalones. ¡Por fin un valiente! Porque, sepa la razón, nadie quería 

tocar pero ni con el pétalo de una rosa a los dueños de la dichosa privada Santa Fe. Y como estos vivos hay muchos, 
pero muchos. 

Hermanos Charrez en busca del arca perdida 

Los hermanitos Charrez buscan a toda costa re congraciarse con la culta y caballerosa Xóchitl Gálvez, luego que por 

bocones los mandó mucho a donde ya saben. Pero como ya vieron que el futuro que se les acerca está muy, pero muy 
oscuro, intentan a toda costa agarrarse de quién sea y como sea. Es decir que ya empezaron a escuchar pasos en la 

azotea, luego de todos los desfiguros que han cometido tanto el alcalde como sus carnalitos del alma. Si penitentes no 

son, pero se me hace que ahora sí van a pagar finalmente todas sus fechorías y tracalerías. 

¡Aguas!, que ya regresó Carlitos Marx 

Están en su derecho por supuesto, pero hay un pequeñísimo espacio entre lo inteligente y lo ridículo. Porque eso de 
creerse la encarnación de Marx ya raya en lo enfermizo. Por cierto quien más difusión les dio, es justamente el lugar 

donde corren redacciones completas sin indemnización, no les dan seguro social, tampoco Infonavit, y les hacen 

contratos leoninos de 40 días. ¿Pero qué tal para presumirse como los defensores de las causas más nobles? ¡Sepulcros 
blanqueados! 

(redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Luis A. Marroquín: El diputado local por el Distrito III permanece pendiente de los asuntos que más preocupan 
a sus coterráneos y en ese sentido desde las comisiones a las cuales pertenece aboga por la consolidación de acciones 

que permitan adecuar leyes sobre las necesidades más sentidas. Además Marroquín Morato es uno de los legisladores 
cuya personalidad lo acerca más a sus representados.  

Abajo-José G. Olmedo: El alcalde en Cuautepec de Hinojosa entró de nueva cuenta a un tema delicado. A raíz de la 

información vertida sobre el asunto que involucra al ahora ex secretario general, Olmedo Arista y otros funcionaros se 

posicionaron en el ―ojo del huracán‖ porque las versiones caen en contradicción y hasta los habitantes muestran 
desconcierto ante tal escenario.  

(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 

MULTAS 

Opinaron los grillitos que el secretario del Medio Ambiente en la entidad, Honorato Rodríguez, ya está que se 

frota las manos, pues a partir del lunes 2 de julio la dependencia aplicará un dispositivo especial en todo el 
territorio hidalguense para detectar e infraccionar a todos los automovilistas que no verifiquen aún sus 

unidades y que por consiguiente ―contaminen‖. 

TRANSPORTE 

El Instituto Estatal del Transporte suspendió desde hace varias semanas los operativos que desarrollaba 

en diversas regiones del estado para evitar confrontaciones con los integrantes de partidos políticos, ya 
que algunas unidades portan propaganda de los candidatos, pero esta situación fue bien aprovechada por 

organizaciones que operan de manera irregular en las rutas del servicio público. 

CANCELA 

Después de anunciar con bombo y platillos la presencia de Josefina Vázquez Mota una vez más en Hidalgo 

para este martes como parte del cierre de campaña, su vocero en el estado salió ayer a decir que siempre 

no, que la aspirante blanquiazul cancelaba debido a supuestas cuestiones “de agenda”. Sin embargo, los 
grillitos manifestaron que tal vez la candidata decidió no acudir por la baja simpatía que generó durante 

este tiempo, aunada a la nula presencia de los panistas. 

EFECTOS 

La visita del candidato presidencial de las izquierdas, Andrés Manuel López Obrador, a la capital 

hidalguense recibió literalmente los efectos del “sol azteca” y es que justo cuando el ex jefe de Gobierno 
capitalino comenzaba su discurso apreció entre los militantes y simpatizantes el desmayo de una mujer, 

producto de la insolación, AMLO tuvo que solicitar por el micrófono la asistencia de algún médico. Por 

fortuna el hecho no pasó a mayores, pero evidenció el retraso de casi dos horas para comenzar el acto y que los 
lopezobradoristas tuvieron que aguantar bajo los rayos del astro rey. 

RESCATE 

Autoridades municipales en Omitlán realizarán varias actividades este fin de semana para festejar el “Día de 
la Manzana”, para lo cual organizan ya diversos eventos sociales y culturales, además de impulsar el sector 

turístico que, por cierto, está abandonado desde hace años en este lugar. 

(Redacción, página 02) 
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